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ВЕРА В СЛАВУТИЧ
У Славутича есть будущее. Так считает Министерство торговли и промышленности (МТП) Великобри

тании. Его представители в апреле посетят город для того, чтобы объявить о начале целого ряда 
мероприятий, целью которых является стабильное развитие и процветание Славутича

Грантовая программа по- 
- 1 мощи МТП, направленная на 

|  смягчение социальных по- 
I  следствий закрытия атомной 
I  электростанции, призвана 
1 поддержать стабильное раз- 
3 витие региона. Это значит, 
|| что вместо оказания поддер- 
|  жки городу в виде денежных I вливаний она будет пред- 
I  ставлять собой проекты, це

лью которых является оказа
ние помощи в обеспечении 
его собственного процвета
ния. Как сказал один из офи
циальных представителей 
МТП: “Мы хотим, чтобы Сла- 
вутич не только выживал, но 
и процветал”.

Программа предусматри
вает несколько стратегичес
ких подходов,направленных 
на стимулирование развития 
бизнеса, реш ение соци 
альных проблем, улучшение 
возможностей связи — а сле
довательно, и расширение 
возможностей развития биз
неса — с внешним миром, 
обучение и поддержку от
дельным лицам в повышении 
их уровня жизни.

Но разве мы все не виде
ли этого в прошлом? Запад

ные консультанты работали по 
социальным программам в тече
ние нескольких лет, но сейчас 
еще трудно увидеть реальные и 
прочные результаты их работы. 
Отвечая на данный вопрос, мэр 
города Владимир Удовиченко 
сказал: “Отличительная особен
ность данной программы в том, 
что она почти полностью будет 
принадлежать жителям Славу
тича, потому что разрабатыва
лась при активном участии орга
низаций города.

Нас радует, что один из при
оритетов программы — укрепле
ние инвестиционной привлека
тельности Славутичского региона.

В городе действительно су
ществует ряд благоприятных 
преимуществ по привлечению 
внутренних и внешних инвести
ций. К ним мы относим деятель
ность специальной экономичес
кой зоны, Агентства по развитию 
бизнеса, различных структур 
поддержки и развития бизнес- 
среды, мощный интеллектуаль
ный потенциал и наличие высо
копрофессионального местного 
персонала. Опыт реализации 
прошлых проектов показал, что 
наибольших успехов удалось 
достичь в тех компонентах, где

были максимально задействова
ны местные эксперты и где ак
цент был сделан на создание 
материально-технической базы 
вновь создаваемых структур.

Рассчитываем, что новые ра
бочие места, созданные в рамках 
программы, новые механизмы и 
структуры поддержки позволят 
самому молодому и красивому 
городу Украины стать действи
тельно городом XXI века, таким, 
каким строили его люди, пережив
шие Чернобыльскую катастрофу.”

Выступая от имени МТП, ди
ректор международных программ 
и проектов МТП в области ядер- 
ной энергетики Ян Даунинг ска
зал: "Мы верим в способности 
жителей Славутича и готовы под
держать нашу веру финансовой 
помощью и предоставлением 
своего опыта. С точки зрения 
предпринимателя, город находит
ся в выгодном положении. Сла- 
вутич удачно расположен по от
ношению к рынкам Восточной 
Европы, его населяют молодые и 
высокообразованные люди, он 
имеет статус специальной эконо
мической зоны, поддержу полно
го энтузиазма мэра, человека у 
которого есть правильное виде
ние будущего. Работая вместе,

мы поможем Славутичу ис
пользовать все его потенци
альные возможности”.

Но сколько же рабочих 
мест будет создано? Мартин 
Лилли, представитель Р-Е 
International —  компании, ко
торая будет сотрудничать с 
организациями Славутича, 
отметил: “Их количество 
сложно определить на на
чальном этапе. У программы 
есть потенциал для созда
ния нескольких сотен посто
янных рабочих мест в регио
не. Все зависит от обяза
тельств, которые возьмут на 
себя различные организации 
города. И, основываясь на 
своих знаниях о Славутиче, 
я могу сказать, что такая го
товность существует” .

Каким образом програм
ма будет реализовываться? 
Вот ответ г-на Лилли: “Мы ра
ботаем вместе с Междуна
родным Чернобыльским цен
тром, Агентством по разви
тию бизнеса, Социально
психологическим центром и 
другими организациями, раз
рабатываем стратегию работ 
и бизнес-планы.

(Окончание на стр. 3)
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•  О Ф ІЦ ІЙ Н О
РІШЕННЯ

СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИ 
№ 184-19-ГО від 02.04.03

Про проект Закону України “Про внесення змін 
до Конституції України”, запропонований 
Президентом України Л.Д. Кучмою
На виконання Указу Президента України від 06.03.2003 р. №197/2003 “Про винесення на все

народне обговорення проекту Закону України “Про внесення змін до Конституції України”, за ре
зультатами обговорення, 

міська рада ВИРІШИЛА:
1. Підтримати пропозиції Президента України Л.Д. Кучми щодо необхідності проведення полі

тичної реформи в Україні.
2. Сприяти розгляду в місті Славутичі пропозицій громадськості щодо проекту Закону України 

“Про внесення змін до Конституції України”, запропонованого Президентом України Л.Д Кучмою, і 
надавати їх до робочої групи Київської обласної державної адміністрації та Міністерства юстиції 
України.

Міський голова В.П.УДОВИЧЕНКО

В приміщенні Славутицького міського управління юстиції працює громадська прий
мальня для надання консультативної допомоги з питань обговорення проекту Закону 
України “Про внесення змін до Конституції України”.

Прийом здійснюється щосереди, з 15.00 до 19.00, за адресою: 
м.Славутич, Вільнюський кв-л, буд. 5а.

Начальник управління юстиції 
А.В. РЕЗАН

•  ОБГОВОРЮЄМО ПРОЕКТ ЗМІН ДО КОНСТИТУЦІЇ УКРАЇНИ

ЗАДЛЯ ЗАБЕЗПЕЧЕННЯ 
РЕАЛЬНОГО НАРОДОВЛАДДЯ

За роки незалежності в Україні 
закладені підвалини сучасної пол
ітичної системи на принципах на
родовладдя. Конституція України 
1996 року задекларувала принцип 
здійснення державної влади на 
засадах її поділу на законодавчу, 
виконавчу та судову (стб). В діючій 
Конституції закріплено дійсно 
врівноважену систему вищих 
органів впади. Насамперед це ви
явилось у практичній неможли
вості як здійснення імпічменту 
(усунення з поста) Президента 
Верховною Радою, так і розпуску 
парламенту Президентом (хоча 
формально такі права мають і 
Президент, і Верховна Рада).

Основна проблема сучас
ної форми правління в Україні 
до останнього часу полягала 
в періодичному загостренні 
взаємовідносин та конфліктах 
між очолюваною Президентом 
“виконавчою вертикаллю” та 
законодавчою владою, пред
ставленою Верховною Радою. 
Та й сформування парламен
тської більшості, яка є нині, ще 
не усунуло першоджерел цих 
конфліктів та суперечностей, 
а лише зменшило їх гостроту, 
що в черговий раз підтверджує 
актуальність проведення пол
ітичної реформи в Україні.

Можливими шляхами вир
ішення цієї проблеми можуть 
два аспекти:

- зміни у механізмах взає
модії вищих органів державної 
влади (Президент — Верхов
на Рада, Президент -  Кабінет 
Міністрів, Верховна Рада — 
Кабінет Міністрів);

- вдосконалення м е
ханізмів та процедур д іяль
ності самої Верховної Ради.

Причому під першим ас
пектом не слід розуміти про
стий перерозподіл повнова
жень Президента між іншими 
гілками влади. Головне зав
дання змін у політичній сис
темі -  це формування реаль
ної більшості відповідно до за
кону на пропорційній основі, а 
вона повинна сф ормувати 
уряд і нести відповідальність 
за його діяльність. Безпереч
но, що в цьому випадку пол
ітичні партії, блоки, які форму
ватимуть більшість, будуть 
зацікавлені в наданні підтрим
ки урядові в парламенті, адже 
від успішності та ефективності 
його діяльності залежатимуть 
не тільки соціально-економіч
ний розвиток країни, добробут 
громадян, але й доля цих пол
ітичних партій та блоків на чер
гових виборах до парламенту.

Що ж до внутрішніх ме
ханізмів та процедур діяльності 
Верховної Ради, то це питання є 
не таким простим, як здається 
на перший поглад. Найбільш по
ширеною пропозицією з цього 
приводу є запровадження дво
палатного парламенту. Ще в пе
ріод конституційних змагань

90-х років проблема запроваджен
ня двопалатного парламенту ста
ла темою для дискусій.

Прихильники двопалатності 
на початку XX століття обгрун
товували доцільність другої па
лати, яка одержала назву верх
ньої (сенату), необхідністю за
безпечення представництва 
аристократії, яка повинна була 
стримувати радикалізм нижньої 
палати або монарха, запобігати 
прийняттю поспішних і необду
маних рішень.

Сьогодні двопалатну структу
ру парламентів мають майже всі 
федеративні держави, що дозво
ляє забезпечити представницт
во інтересів суб’єктів федерації 
на федеративному рівні (Вели
ка Британія, Італія, США, Індія, 
Росія). У переважній більшості 
унітарних держав — а Україна 
унітарна держава (ст.2 Консти
туції України) — існують однопа
латні парламенти. Сьогодні з 200 
країн світу лише біля 50 мають 
двопалатні парламенти. Тобто 
двопалатність не можна вважа
ти типовою рисою парламента
ризму. Деякі країни, парламенти 
яких були двопалатними, відмо
вились від існування верхньої 
палати (Данія, Швеція, Греція, 
Нова Зеландія).

Більшість прихильників дво
палатної структури парламентів 
до позитивних рис такої систе
ми відносять наступне:

1. Двопалатність створює пе
редумови для представництва 
регіональних інтересів на за
гальнонаціональному рівні.

2. Верхня палата є засобом 
забезпечення рівноваги у дер
жавному механізмі між законо
давчою, виконавчою владами та 
Президентом.

3. Верхня палата є засобом 
стримування нижньої палати, за 
якою буде забезпечено законо
давчий процес та неможливість 
прийняття непродуманих зако
нодавчих рішень.

4. Двопалатність унеможлив
лює різкі зміни у здійсненні дер
жавної політики після чергових 
виборів, оскільки вибори палат 
проводяться у різні терміни.

Однак, коли компетенція па
лат визначена нечітко, а погод
жувальні процедури не забезпе
чують цивілізоване вирішення 
можливих конфліктів між пала
тами, усі ці переваги можуть ста
ти недоліками.

У зв'язку з цим аргументи 
противників двопалатності такі:

1. Двопалатність може знач
но уповільнити законодавчий 
процес через наявність істотних 
розбіжностей між палатами.

2. Двопалатність може поро
дити суперечності між палатами, 
що супроводжуватиметься бо
ротьбою між ними за домінуюче 
становищ е в законодавчому 
органі у визначенні засад внутр
ішньої і зовнішньої політики.

3. Двопалатність може^стати

додатковим стимулом для фе
дералізації України, що може 
загрожувати цілісності недо
торканості її території.

Отже питання щодо вироб
лення механізму і процедур 
взаємодії верхньої і нижньої 
палат парламенту є надзви
чайно важливим і вимагає все
бічного вивчення.

Одним із ключових питань, 
яке постає в процесі запро
вадження двопалатної струк
тури парламенту, є порядок 
формування верхньої палати 
(Палати регіонів), що може 
формуватися в різний спосіб 
— вибори або призначення.

Якщо верхня палата буде 
формуватися шляхом призна
чення, то існування такої пала
ти у виборному органі супере
чить принципам демократичної 
держави. Сьогодні в умовах, 
коли ми прагнемо будувати де
мократичну, правову державу, 
очевидним є те, що верхня па
лата українського парламенту 
повинна формуватися шляхом 
прямих виборів. Статтею 76 за
конопроекту, який винесено на 
всенародне обговорення, зазна
чається, що Палата регіонів оби
рається. Виборність верхньої 
палати характерна і для сучас
них двопалатних парламентів, 
які були створені в окремих за
рубіжних країнах (Польща, Че
хія, Хорватія, Румунія).

Зважаючи на ці обставини, 
можна зазначити, що вибір 
між однопалатним і двопалат
ним парламентами є справою 
непростою і вирішення цього 
питання потребує врахування 
багатьох політичних, регіо
нальних та інших чинників.

Безперечно, що головною 
метою реформування політич
ної системи України є забезпе
чення реального народовладдя, 
створення ефективного механі
зму виявлення політичних інте
ресів народу України, різних соц
іальних груп, регулювання пол
ітичних відносин за кращими 
зразками досвіду країн устале
ної демократії. Тому головними 
пріоритетами реформування 
політичної системи мають бути:

- становлення якісно нової 
пол ітичної системи, яка б 
відповідала реаліям держав
ного і суспільного ладу;

- забезпечення принципу 
розподілу функцій влади, чітко
го визначення повноважень і 
компетенції гілок влади;

- гармонізація взаємодії 
всіх складових політичної си
стеми. держави, політичних 
партій, гром адських об
’єднань, місцевого самовряду
вання, громадян;

- забезпечення принципу 
демократизму в діяльності 
орган ів держ авної влади, 
відкритості їх діяльності.

В.К. ЖИГАЛЛО, перший 
заступник міського голови

2002 РІК БУВ НЕЛЕГКИМ, 
ТА МІСТО ВИСТОЯЛО!

Продовжуємо друкувати звіт про діяльність 
Славутицького міськвиконкому в минулому році

Протягом 2002 року кому
нальним підприємством “Жит
лово-комунальне господар
ство” вироблено 176 330 Гкал 
тепла (у порівнянні з 2001 ро
ком — 216 062 Гкал), для чого 
використано 23,67 млн. куб. м 
природного газу (у 2001 році
— 28,52 млн. куб. м). Із свер
дловин піднято 3693,9 тис. 
куб. м питної води (у 2001 році
— 4391,02 тис. куб. м). За той 
же час очищено 2912 тис. куб. 
м стічних вод (за 2001 рік — 
3534,28 тис. куб. м). Спожива
чам передано 49,8 млн. кВт 
електроенергії (2001 р. — 
53,596 млн. кВт). Було забез
печено розвиток і належне ут
римання житловою фонду 
(415 житлових будинків за
гальною площею 490,2 тис. кв. 
м, у тому числі житлової площі
—  265,0 тис. м ), об'єктів соц
культпобуту, інженерних спо
руд і мереж міста та постачан
ня споживачам якісних кому
нальних послуг.

Усього надано комунальних 
послуг на загальну суму близь
ко 14000 тис. грн.), тоді яку  2001 
році — 12 718,8 тис. грн.). Жи
телями міста за спожиті кому
нальні послуги сплачено 529,4 
тис. грн., або 82 відсотки. Ста
ном на 1 січня 2003 дебіторська 
заборгованість КП УЖКГ стано
вить 15 928,9 тис. грн.

При ньому, з урахуванням 
боргу минулих років, заборго
ваність населення складає за 
надані комунальні послуги та 
квартплату — 5479,9 тис. грн., за 
електроенергію —  440 тис. грн. 
Заборгованість підприємств, ус
танов, організацій за надані ко
м унальні послуги складає 
8198,8 тис. грн. Незважаючи на 
те, що сплата населенням кому
нальних послуг у звітному році 
значно підвищена і становить 
приблизно 124 відсотки, борги 
минулих років на 1 січня станов
или 5479,9 тис. грн., що усклад
нює можливість підвищувати 
якість послуг, забезпечувати на-

лежне утримання об’єктів жит
ла, соцкультпобуту, інженер
них мереж та виконувати ро
боти з їх ремонту.

З урахуванням цього, пріо
ритетними завданнями на 
2003 рік є проведення рекон
струкції та ремонтно-віднов- 
люваних робіт на об’єктах 
житлово-комунального госпо
дарства міста (реконструкція 
канал ізац ійноочисних та 
водоочисних споруд, ремонт 
інженерних мереж, об'єктів 
житлового фонду та соцкуль
тпобуту), вдосконалення сис
теми надання комунальних 
послуг та підвищення їх якості, 
досягнення стопроцентного 
рівня сплати населенням та 
іншими споживачами кому
нальних послуг, створення 
об’єднань квартиронаймачів, 
впровадження енергозберіга
ючих технологій та реалізація 
програми встановлення при
ладів обліку споживання теп
лової енергії та води.

І ИНФОРМАЦИОННО-ПРЕДСТАВИТЕЛЬСКИЙ ОТДЕЛ ГСП ЧАЭС СООБЩАЕТ

ДИРЕКТОР ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС СЧИТАЕТ, ЧТО ПОСЛЕ 
ПЕРЕГОВОРОВ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА УКРАИНЫ ВИКТОРА 

ЯНУКОВИЧА С ЕВРОПЕЙСКИМ БАНКОМ РЕКОНСТРУКЦИИ И 
РАЗВИТИЯ ПРОБЛЕМЫ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ МЕЖДУНАРОДНОЙ 

ТЕХНИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ ЧАЭС БУДУТ РЕШАТЬСЯ ЛУЧШЕ
Как сообщ алось в сред

ствах массовой инф орм а
ции, 3 апреля, в ходе визи
та Премьер-министра Укра
ины в Лондон, Виктор Яну
кович и президент Европей
ского банка реконструкции и 
развития (ЕБРР) Жан Лемь- 
ер подписали программу со
тр у д н и ч е с тв а  У краины  и 
ЕБРР на 2003 — 2004 годы.

Во врем я пе р его в о ро в  
были очерчены перспекти
вы сотрудничества Украины 
с ЕБРР на текущий год в ре
ш ени и  н е с о гл а с о в а н н ы х  
вопросов, касающихся реа
л и за ц и и  п р о гр а м м  на 
объекте “ Укрытие” , подчер
кивалось значение выпол
н е ни я  У кр а и н о й  о б я з а 
тельств по О ттавскому ме
морандуму 1995 года, каса
ющ емуся закрытия Черно
быльской АЭС и привлече
нию международного сооб
щества к преодолению по
следствий Чернобы льской 
катастрофы.

Как о тм е ти л  д и р е кто р  
ЧАЭС Юрий Неретин: “Меж
дународная техническая по
мощ ь является  реш аю щ им 
фактором для снятия с эксп
л у а та ц и и  Ч е р н о б ы л ь с ко й  
АЭ С  и п р е о б р а зо в а н и я  
объекта “Укрытие” в экологи
чески безопасную  систему. 
П редоставление  необходи
мой меж дународной техни 
ческой помощи для решения 
этих задач являлось главным 
условием Украины при зак
рытии ЧАЭС.

Однако длительное время 
государственны е инстанции 
не м огут реш ить проблемы 
внесения изм енений в дей
ствующ ее законодательство 
об освобождении от налого
обложения м еж дународной 
т е х н и ч е с к о й  по м о щ и  для 
Чернобыльской АЭС, как это 
п р е д усм о тр е н о  усл о ви ям и  
международных соглашений, 
а также проблемы лицензи
рования, сертиф икации спе
циального оборудования, по

ступаю щ его  из-за рубежа 
по ко н тр а кта м , и другие  
проблемы.

Надеюсь, что переговоры 
с ЕБРР ускорят их решение. 
Примечательно, что перего
воры, как и ассамблея доно
ров, состоялись накануне 
17-й годовщины Чернобыль
ской катастрофы.

В 2002 году только бла
годаря л и чн о м у  участию  
Президента Украины Л .Куч
мы и П р е м ь е р -м и н и с тр а  
В.Януковича удалось суще
ственно продвинуться впе
ред по вкладу Украины в 
81Р. Впервые за пять лет с 
начала реализации проекта 
Украиной полностью выпол
нены взятые обязательства 
и сущ е ств ен но  увеличен  
вклад. Специальным поста
новлением правительство^* ) 
Украины установило новый, 
более эф фективный поря
док вклада в Чернобыльс
кий фонд “Укрытие” , кото
рый поддержан ЕБРР” .

ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС ОКАЗЫВАЕТСЯ МЕЖДУНАРОДНАЯ 
ПОМОЩЬ ПО УСИЛЕНИЮ ФИЗИЧЕСКОЙ з а щ и ты  

И СПЕЦИАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
В те чение  н е ско л ь ки х  

дней специалисты из Украи
ны и других стран мира ра
ботали в Киеве и на Черно
быльской АЭС по решению 
вопросов усиления физичес
кой защиты и специальной 
безопасности.

Это направление между
народного сотрудничества 
развивается  Ч ерноб ы л ьс
кой АЭС на протяжении не

скольких лет. Оно уже позво
лило м одернизировать и су
щ ественно усилить систему 
защ иты  от н е са н кц и о н и р о 
ван ного  п р о н и кн ов е н и я  на 
территорию  станции и в тех
нологические помещения.

Однако новые условия и 
направления  деятельности  
предприятия ГСП ЧАЭС тре
буют принятия дополнитель
ных мер защиты. И в первую

очередь речь идет о надеж
ной защите ядерных мате
риалов и радиоактивных от
ходов, значительное коли
чество которых находится 
на площ адке Чернобыльс
кой АЭС.

Учиты вая специф ику и 
конф иденциальный харак
тер мероприятий, детальная 
информация не предостав
ляется.

ОБЪЕКТ "УКРЫТИЕ".
В ЦЕНТРЕ НИМАНИЯ -  СТАБИЛИЗАЦИЯ

7 апреля 2003 года на 
ГСП ЧАЭС с официальным 
визитом побывал член Меж
дународной консультативной 
группы при Ассамблее доно
ров Чернобыльского фонда 
“Укрытие” Ацуши Такеда. На 
очередной Ассамблее стран- 
доноров в Лондоне, которая 
состоялась 4 апреля этого 
года, он возглавлял делега
цию Японии.

Главной целью этого ви
зита я вл я л о сь  н е п о ср е д 
ственное знакомство с состо
янием объекта “Укрытие” и с 
ходом работ по реализации 
проекта SIP. Особое внима
ние было уделено проекту 
стабилизации строительных

конструкций объекта “ Укры
тие” . Из наиболее критичных 
зон “Укрытия” особую тревогу 
вы зы вает состояние южной 
зоны, в частности каркас деа
эраторной этажерки, и запад
ный фрагмент. Работы по ста
билизации здесь будут выпол
нены в первую очередь. Рабо
чий проект стабилизации по 
девяти мероприятиям, опре
деленным как неотложные, на
ходится на стадии заверш е
ния. Данный проект разраба
тывает консорциум КСК, в со
ставе которого Киевский госу
дарственный научно-исследо
вательский ин ститут строи
тельных конструкций (НИИСК), 
и н с ти ту т  “ Э н е р го п р о е кт ”

(КИ Э П ) и м ежотраслевой 
научно-технический центр 
“Укрытие” НАН Украины.

Осенью текущего года на
мечено подписание контрак
та на выполнение стабили
за ц и о н н ы х  м ероприятий. 
Физические работы плани
руется начать весной 2004 
года, а заверш иться они 
должны к началу возведения 
нового безопасного конфай- 
нмента (“Укрытия-2”). С вве
дением в эксплуатацию но
вого защитного сооружения 
н е над еж ны е  конструкции  
объекта “Укрытие” будут де
монтированы , что полнос
тью предотвратит риск их 
обрушения.

“ Т
•V
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О ФОРМИРОВАНИИ И ПУТЯХ 
РЕАЛИЗАЦИИ ПОЛИТИКИ В СФЕРЕ 
ГОРОДСКОГО ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
Всемирной организацией 

здравоохранения дано такое 
определение политике в сфе
ре здравоохранения —  это со
вокупность принятых решений 
и обязательств заинтересован
ными сторонами по проведе
нию намеченного курса дея
тельности, ориентированного 
на реализацию конкретных це
лей и задач в области укреп
ления здоровья населения.

Целесообразно с позиций 
именно этого определения рас
смотреть, проанализировать и 
попытаться спрогнозировать 
ситуацию в области здравоох
ранения в нашем Славутиче.

Логически характеристику 
политики в сфере здравоохра
нения следует начать с опре
деления целей, задач и наме
ченного курса деятельности.

В этой связи, как позитивный 
следует отметить тот факт, что 
все эти три понятия (цель, зада
чи и намеченный курс деятель
ности) наиболее конкретно оп
ределены в ряде нормативно- 
правовых и директивных доку
ментов самого высокого уровня.

Прежде всего, это Государ
ственные программы социаль
ной защиты жителей города 
Славутича и работников ЧАЭС, 
обусловленны е закры тием 
атомной станции.

Кроме этого цели, задачи и 
3 вмененный курс деятельности 
в сфере городского здравоохра
нения нашли свое конструктив
ное отражение в ряде соответ
ствующих постановлений Каби
нета Министров, поручений и 
распоряжений Президента Ук
раины, а также предыдущего и 
нынешнего Премьер-министра.

Основной смысл этих серь
езных документов сводится к 
следующему:

1. Обеспечить максималь
но возможный и оптимальный 
уровень лечебно-профилакти
ческой помощи населению

Славутича и работникам Черно
быльской атомной станции.

2. Не допускать снижения 
уровня бюджетного финансиро
вания медико-санитарной части 
и социальных программ пред
приятий, касающихся охраны 
здоровья населения.

3. Подготовить и внести соот
ветствующие предложения, каса
ющиеся вопроса целесообразно
сти сохранения ведомственной 
медицины в структуре Министер
ства топлива и энергетики.

Казалось бы, что общий фон 
для успешной реализации наме
ченного курса политики в сфе
ре городского здравоохранения 
идеальный и, как сказали бы 
раньше: “Цели — намечены, за
дачи —  определены, за дело, 
товарищи!”.

Напомню, что при определе
нии термина политики в сфере 
здравоохранения, была обозна
чена такая важная составляю
щая категория, как стороны, за
интересованные в реализации 
этой политики.

Вышеуказанными норматив
но-правовыми документами ос
новными фигурантами осуще
ствления политики в сфере го
родского здравоохранения опре
делены:

•  Министерство топлива и 
энергетики Украины;

•  ГСП “Чернобыльская АЭС”; 
органы городской власти;

•  Центральный комитет 
профсоюза работников атомной 
энергетики и промышленности;

•  городские предприятия и 
организации;

•  и, безусловно, медико-са
нитарная часть № 5 и городская 
санэпидемстанция.

Прежде чем кратко охаракте
ризовать реальную деятель
ность обозначенных сторон, за
действованных в реализации 
политики в сфере здравоохране
ния, имеет смысл, для нагляд
ности и с целью реального ощу

щения бытия, дать несколько 
статистических справок:

В динам ике  обеспечен
ность только лишь лечебно-ди
агностической деятельности 
медико-санитарной части из 
средств бюджетного финанси
рования при расчете на одно
го жителя города выглядит сле
дующим образом:

- 2000 год — 23 грн. 63 коп.;
- 2001 год — 19 грн. 72 коп.;
- 2002 год — 14 грн. 15 коп.;
- 2003 год — 11 грн. 13 коп.
Вот вам, как говорится, и

вся правда до копейки.
Кроме этого общий уровень 

бюджетного финансирования ме
дико-санитарной части характе
ризуется в динамике и такой ста
бильно негативной тенденцией.

■ Если за 100% взять уро
вень фактического бюджетного 
финансирования СМСЧ N8 5 в 
1999 году (при этом прошу не 
путать с утвержденным и тем 
более с нормативным, которые 
значительно выше), то в после
дующ ие годы этот уровень 
трансформировался (а в меди
цине бы сказали — сморщивал
ся) следующим образом:

-2000 год — 87%;
- 2001 год — 79%;
-2002 год — 71%;
- а на 2003 год уже запла

нировано (!) — 62%.
Складывается такое ощу

щение, что работать приходит
ся в обстановке то ли цинич
ного фарса, то ли откровенно
го саботажа. Однако объектив
ный и логический ход событий 
наглядно демонстрирует, что 
для обеспечения намеченного 
курса деятельности, принятых 
решений и обязательств все 
чаще приходится приглашать в 
Славутич только первых руко
водителей государства.

В.М.ШИЛЕНКО, 
начальник СМСЧ-5

(Продолжение следует)

ЗАБУТИ ЦЕ -  ГРІХ
Минають роки, десятиліття, 

а в пам’яті мільйонів чорна дата 
— 26 квітня 1986 року. Тоді на 
J. нобильській АЕС сталася 
тб9  .строфа планетарного мас
штабу. Для порівняння немає 
аналогів. Навіть через 16 років 
ми на кожному кроці відчуває
мо наслідки безмежного лиха. 
Лише в Україні тоді постражда
ло 3,2 мільйона чоловік, кожен 
третій — дитина. Із зони аварії 
евакуйовано жителів 80 населе
них пунктів, майже 100 тисяч чо
ловік. А  до зони обов’язкового 
виселення потрапило 92 насе
лених пункти. На ліквідацію 
наслідків аварії піднялася вся 
Україна, жителі багатьох облас
тей Росії, Білорусі. Можна уяви
ти, які випробування лягли на 
плечі пожежників. Про їхні под
виги, а вони були на кожному

кроці, писала преса не лише 
нашої країни, а й усього світу. Для 
участі в ліквідації наслідків аварії 
на ЧАЕС та забезпечення проти
пожежного захисту об’єктів міста 
Прип'яті і Чорнобиля, ЗО-кіломет
рової зони було задіяно гарнізони 
Київської та інших областей, кож
ний з яких налічував не менше 170 
співробітників і ніс службу протя
гом місяця. Завдяки висококвалі
фікованим діям офіцерів-профес- 
іоналів, усіх пожежників стихію 
було приборкано. На жаль, дуже 
дорогою ціною, ціною людського 
життя. Подвиг багатьох наших ко
лег відзначено високими нагоро
дами.

Загалом суровий урок і випро
бування атомом дістали вогне- 
борці, особливо ті, хто першими 
вступили у двобій з ядерною сти
хією. Багато з них і нині пильну-

ють стратегічні об’єкти. Навіть 
після того, як 15 грудня 2000 
року згідно з Указом Президен
та України Чорнобильську АЕС 
було закрито. “Це рішення вис
траждане тяжким досвідом по
передніх 15 років. Україні дово
диться розплачуватися за ра
хунками, яких вона не підпису
вала, і спокутувати гріхи, яких 
вона не робила. її громадяни 
першими вступили у вогонь, у 
згубне поле радіації, щоб ціною 
власного життя та здоров’я за
хистити від смертельної пожежі 
всю планету і оплаченим най
дорожчою ціною досвідом дати 
людству ключ до розв’язання 
подібних безпрецедентних про
блем” (Із звернення Президен
та України Леоніда Кучми з на
годи закриття ЧАЕС).

ДПН м. Славутича

НЕ ДОПУСТИТЬ УРЕЗАНИЯ 
ЧЕРНОБЫЛЬСКИХ ЛЬГОТ!

Общественная организация “Союз Чернобыль Украины” , ее киевские городское и обла
стное отделения, фонд инвалидов Киева и области, Украинский национальный фонд помо
щи инвалидам Чернобыля выступили с инициативой провести 19 апреля в Киеве всеукра- 
инскую акцию солидарности чернобыльцев. В ее рамках состоится демонстрация, во вре
мя которой чернобыльцы колоннами пройдут по Крещатику, и митинг на майдане Незави
симости. Как подчеркнули в листовке-обращении организаторы, причиной акции является 
ухудшающееся из года в год финансирование чернобыльских программ, долги по социальным 
выплатам в целом по Украине возросли до 700 миллионов гривен, постоянно сокращается 
финансирование оздоровления, медико-санитарного обслуживания, обеспечения чернобыль
цев лекарствами, 3,5 миллиона украинцев, в том числе 1,2 миллиона детей, пострадавших 
от Чернобыльской катастрофы, сегодня вынуждены вести полунищенское существование. В 
программе действий правительства запланирован пересмотр (читай — отмена) большин
ства чернобыльских льгот.

Предполагается, что акция протеста должна привлечь внимание государства к пробле
мам чернобыльцев. Общий сбор демонстрантов — в 11 часов 30 минут 19 апреля возле 
станции метро “Университет” .

Славутчане, желающие принять участие в акции, за более подробной информацией мо
гут обратиться в организацию неработающих пенсионеров ЧАЭС. Не исключено, что для 
поездки будет заказан транспорт.

"" *" ' " ...............
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ОТЧЕТНЫЙ ДОКЛАД
председателя первичной 

профсоюзной организации ЧАЭС Козлова Е.Н. 
на отчетной профсоюзной конференции 28.02.03г.
(Начало в Ne 13)

- О выполнении Колдого- 
вора в части выплаты зара
ботной платы работникам  
ГСП ЧАЭС. Постановили:

1. Созвать конференцию 
трудового коллектива ГСП 
ЧАЭС 5.11.02г., в 17 часов.

2. Предложить конферен
ции трудового коллектива 
ГСП ЧАЭС предъявить тре
бования директору ГСП  
ЧАЭС Неретину Ю.А.:

•  Всрокдо 13.11.02г. вып
латить задолженность по за
работной плате и отпускным, 
образовавшуюся на 01.10.02г.

•  Всрокдо 13.11.02г. вып
латить заработную плату за 
октябрь 2002г. в соответствии 
с Коллективным договором.

•  Неукоснительно выпол
нять пп.6.11 и 6.12 Коллектив
ного договора, ст. 115 КЗоТ, 
ст.24 Закона “Об оплате труда”.

•  Выплату заработной 
платы считать приоритетом 
среди других платежей.

•  Перечислять средства, 
удержанные из заработной 
платы, на основании личных 
заявлений работников, соот
ветствующим структурам не 
позднее следующего дня пос
ле выплаты заработной платы.

•  Обеспечить выполне
ние п.7.1 Коллективного дого
вора с 01.11.02г.

Согласование приказа “Об 
отказе от аренды жилья в об
щежитиях г.Чернобыля”. По
становили: Не согласовывать 
приказ “Об отказе от аренды 
жилья в общежитиях г.Черно
быля”.

- О требованиях конфе
ренции трудового коллекти
ва от 5.11.02г. Постановили: 
ПК ППО ЧАЭС не согласен с 
решением директора ГСП 
ЧАЭС Неретина Ю.А. по тре
бованиям конференции трудо
вого коллектива: гарантии по 
выплате зарплаты в сроки, ука
занные в Колдоговоре ЧАЭС 
на 2002 — 2003гг., в уведомле
нии отсутствуют.

- О составе трудового ар
битража. Постановили: пред
ложить администрации вклю
чить в состав трудового арбит
ража от профкома: Жигалло

В.К., Егоренко Ю.А., Дроган Е.В., 
Дроган Н.И., Демидова А.А.

- О выплате "оздорови
тельных” работникам ПСХ, в 
соответствии с Колдогово- 
ром. Постановили: Обратиться 
к администрации с повторным 
запросом об использовании 
средств от хозяйственной дея
тельности ГСП ЧАЭС.

- Об организации ЛПП  
(Приглашенные: Неретин Ю.А., 
Коткова Е.Б., Катунина Р.А., 
В иттих Л .Т.) П остановили: 
Предложить администрации 
объявить открытые торги на за
купку услуг по обеспечению 
ЛПП.

- О решении трудового ар
битража. Постановили:

1. Совместно с админист
рацией ЧАЭС подготовить об
ращение к Главному распоря
дителю средств -  М интопэ
нерго -  по сложившейся ситу
ации в связи с прекращением 
ф и н а нсировани я  програм м  
снятия ЧАЭС с эксплуатации.

2. Создать совместную с ад
министрацией ГСП ЧАЭС ко
миссию по вопросам экономии 
и рационального использова
ния средств, которые находят
ся в распоряжении предприя
тия. От ПК в состав комиссии 
направить Козлова Е.Н., Краси
кова С.А., Зелинскую Т.И.

3. Обратиться в Президиум 
ЦК АЭ иП У как паритетному 
органу Министерству топлива и 
энергетики с информацией о 
слож ивш ейся ситуации на 
ЧАЭС с целью решения вопро
са бюджетного финансирова
ния в полном объеме программ 
снятия ЧАЭС с эксплуатации, в 
том числе решения спора тру
дового коллектива по выплате 
заработной платы в рамках За
кона “Об оплате труда” , Колдо- 
говора и финансирования ме
дицинского страхования в соот
ветствии с п.7.1 Колдоговора.

4. Руководствуясь ст.35 Зако
на “О ядерной энергетике”, зап
рещающей персоналу ЧАЭС за
бастовки, а также ст.16,24 Зако
на “О порядке разрешения кол
лективны х трудовых споров 
(конфликтов)”, Национальной 
службе посредничества и при
мирения обратиться с заявлени

ем о разрешении коллективно
го трудового спора (конфликта) 
в органы государственной вла
сти (Правительство, Прези
дент, суд).

- О намечаемы х адм и
нистрацией ГСП ЧАЭС со
кращениях персонала. По
становили: 1. Уведомление 
профкома ЧАЭС от 30.10.01г. 
считать утратившим силу.

2. Администрации ЧАЭС 
возобновить процедуру по 
предполагаемому сокращению 
персонала в соответствии с за
конодательством и с обяза
тельным предоставлением в 
профком списков работников и 
плана мероприятий по смягче
нию создавшейся ситуации.

- Об ответе администра
ции на постановление  
профкома от 10.12.02г.(о ко
тором сказано выше). Поста
новили: 1. А дм инистрации 
представить в профком ЧАЭС 
списки работников, которым 
вручены уведомления об их 
увольнении в связи с сокра
щением численности (58 чел.) 
по состоянию на 18.12.02г.

2. Профком отмечает, что 
ответ администрации не соот
ветствует практическим  ее 
действиям: приказ № 1009 от 
20.12.02г., которым меняется 
структура предприятия № 1С- 
С -03 без со гласования  с 
профкомом, в результате чего 
не исключаются потеря рабо
чих мест и увольнение части 
работников.

- О работе комиссии по 
Коллективному договору.
Постановили: 1. Предложить 
администрации ГСП ЧАЭС на
чать переговоры на основании 
п.12.2 Колдоговора.

2. Во исполнение ст.12 За
кона “О Коллективных догово
рах и соглашениях” предло
жить администрации издать 
приказ, в котором решить воп
рос освобождения от основной 
работы членов комиссии и рег
ламентировать ее работу.

- О вводе графика нача
ла и окончания рабочего  
дня и загруженности столо
вых.

(Продолжение следует)

ВЕРА В СЛАВУТИЧ
(Начало на стр. 1)

Часть этих работ уже вы
полнена, и подписание кон
трактов ожидается 15 апреля. 
П редставители Р-Е
International и МТП будут в го
роде до 17 апреля (четверг), и 
до нашего возвращения в Ве
ликобританию мы надеемся 
достичь определенных успе
хов. Если не получится —  мы 
снова возвратимся! Мы взяли 
на себя обязательства перед 
Славутичем. Работа с органи
зациями города поможет как 
организациям Славутича, так и 
предоставляемым ими услугам 
встать на путь стабильного 
развития. Наша цель — воспи
тать, а затем поддержать спо
собность к самообеспечению, 
а если таковая уже существу
ет — направить ее в социаль
но-экономический сектор” .

Г-н Лилли также добавил: 
“ Программа направлена не 
только на развитие бизнеса, 
предусматривается поддержка 
Славутича в целом, особенно 
в вопросах здравоохранения 
рабочего населения Славути
ча и всех его жителей в целом 
Именно поэтому программа 
включает в себя объемный со
циальный компонент. Мы хо
тим помочь организациям в их 
усилиях, направленных на раз
витие социальной сферы и 
улучшение уровня жизни всех 
людей. Участники программы

понимают, что будущее Славу
тича находится в руках его жи
телей. По этой причине хотелось 
бы задействовать многие сфе
ры жизнедеятельности. Мы хо
тим привлечь к сотрудничеству 
такие организации, как Социаль
но -психологический центр, 
‘Женщины и будущее Славути
ча”, “Центр молодежной демок
ратии” и некоторые другие. Пла
нируется также создание сила
ми жителей города кредитного 
союза, который сможет предло
жить жителям Славутичского ре
гиона доступные механизмы 
кредитования с низкой процент
ной ставкой. Вот так будет воп
лощаться в жизнь наша про
грамма. Хотелось бы отметить, 
что общая стратегия основана 
на предложениях, выдвинутых 
организациями города”.

Кит Бернард, технический 
консультант из Великобритании, 
подчеркнул: “Поддержка будет 
подкреплена и техническими 
средствами, такими как оптово
локонная линия связи, помощь в 
прокладке которой окажем мы и 
наши партнеры из США. Такая 
линия не только улучшит связь 
между Чернобыльской атомной 
электростанцией, Центром ава
рийного реагирования и Славу
тичем, но и коренным образом 
изменит уровень национальной 
и международной связи. Она от
кроет огромные возможности для 
развития бизнеса. Мы хотели бы,

чтобы в Славутиче были орга
низованы курсы обучения для 
того, чтобы люди знали, как ис
пользовать преимущества сво
его города. В то же время, ра
ботая с такими организациями, 
как Агентство по развитию биз
неса, мы сможем помочь пред
принимателям организовать и 
развить свое дело, возможно, 
используя линию связи в каче
стве мощного инструмента для 
выхода на более широкий ры
нок. Управление проектом по 
созданию оптоволоконной ли
нии связи будет осуществлять
ся Международным Черно
быльским центром, вклад же 
западной стороны минимален 
и заключается только в предо
ставлении консультаций, про
верке процесса выполнения ра
бот и своевременном предос
тавлении финансовых средств. 
Таким образом, городу остает
ся только воспользоваться воз
можностью и доказать свои 
способности” .

15 апреля в Славутиче де
легация высокопоставленных 
лиц Великобритании, состоя
щая из представителей по
сольства Великобритании в Ук
раине, МТП и компании Р-Е 
in ternational, консультантов 
МТП, имеющих большой опыт 
в реализации подобных про
грамм в Восточной Европе, со
вместно с мэром проведет от
крытие программы.
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26 березня 1988р. міськвиконком тільки-но 

народженого міста для чорнобильських праці
вників Славутича прийняв рішення про відкрит
тя в місті Дитячої школи мистецтв. Школа по
чала працювати не маючи ні своєї будівлі, ні 
належного обладнання; заняття проводились 
в класах загальноосвітніх шкіл міста, в міській 
бібліотеці, в Кіно-концертному комплексі тощо
— усюди, де могли надати декілька приміщень, 
які можна було пристосувати для проведення 
занять з близько 200 учнями трьох відділень -  
музичного (3 інструмента), хореографічного, хо
рового..

Але попри всі негаразди ДШМ не тільки ви
стояла, а й професійно розвивалась. Цьому 
сприяли не тільки творчий ентузіазм викла
дачів, але, головне, це постійна турбота міської 
влади про створення в молодому місті всіх умов 
для повноцінного гармонійного розвитку дітей
— інтелектуального, естетично-духовного і 
фізичного.

Практичним підтвердженням цьому було 
виділення восени 1994р. частини 2-поверхо- 
вої м іської будівлі, яку було перебудовано з 
урахуванням потреб ф ункціональної спец- 
іфіки школи. ^ '

Почався новий, більш інтенсивний етап твор
чого розвитку школи. Нове приміщення дало 
змогу відкрити на музичному відділенні класи 
оркестрових інструментів, відкрити театральне 
відділення; розширити загальний контингент 
школи до 600 учнів.

Одним з основних напрямків навчально-ви
ховної роботи ДШМ стало створення і розви
ток творчих колективів різних форм — великих 
(це оркестр народних інструментів, два хори, 
хореографічні, театральні) і малих (це інстру
ментальні і вокальні ансамблі — дуети, тріо, 
квартети, капела бандуристів, унісони дом
ристів, ансамблі скрипалів, гітаристів тощо). 
Зрозуміло, що не всі діти можуть бути соліста
ми, а в творчих колективах вони залюбки гра
ють, співають, танцюють, виступають на сцені і 
завдяки тому отримують змогу розвивати свій 
кругозір, творче мислення, естетичний смак і ду
ховність, бо знайомство і особиста причетність 
до високого народного і класичного мистецтва
— це добра альтернатива байдужості і безду
ховності у душах наших дітей.

Завдяки цілеспрямованій організації на
вчально-методичної роботи, направленій на 
підвищення якості і практичного запроваджен
ня в педагогічну практику поряд з академічни
ми сучасних форм і методів інтенсивного твор
чого розвитку учнів, школа щороку крок за кро
ком піднімає якісний виконавський рівень не 
тільки окремих талановитих дітей, а й всіх твор
чих колективів

Школа почала брати активну участь у всіх 
Київських і Чернігівських обласних конкурсах, 
Всеукраїнських і Міжнародних фестивалях ди
тячої творчості, посідаючи на майже кожному з 
них призові місця і отримуючи дипломи висо
ких ступенів.

Своє перше 10-річчя ДШМ м.Славутича зу
стріла як повнокомплектна школа мистецтв з 5 
відділеннями і немалими творчими здобутка
ми і отримала до цього свого першого ювілею 
від міської влади неоціненний дарунок — нове, 
професійно мистецьки обладнане приміщення, 
яке славутчани та поважні гості міста заслуже
но називають Палацом мистецтв.

Сьогодні ДШМ м.Славутича — це повноком- 
плектний початковий мистецький навчальний 
заклад, в якому на 5 відділеннях, а саме:

музичному з 6 відділами —
фортепіанним, струнно-смичковим, струнно- 

щипковим, духовим, народно-клавішним, му
зично-теоретичним;

вокально-хооовому з 2 відділами — хоро
вого та естрадного співу;

хореографічному, театральному та образот
ворчого мистецтва навчається близько 850 
учнів.

Педагогічний колектив ДШМ — це 65 про
фесійно кваліфікованих викладачів, об’єднаних 
в своїй творчій праці прагненням до відкриття 
у душах дітей світлого сприйняття і розуміння 
прекрасного, що несе в собі мистецтво, вихо
ванням в учнів навичок самостійного творчого 
спілкування з ним.

Враховуючи різні природні дані дітей, а та
кож мету навчання в ДШМ, на всіх відділеннях 
і відділах розроблені і затверджені на методич
ному засіданні ради ДШМ три рівня програм
них та залікових вимог до навчання в школі ми
стецтв :

- загально-естетичний,
- інтенсивний та
- рівень профорієнтації.
Цим вимогам відповідають нові навчальні 

плани ДШМ для трьох термінів навчання — 
7(8)- та 5(6)-річних (з класами профорієнтації) 
та 3- річному (для підлітків і студентської мо
лоді), які були розроблені в нашій школі з ура
хуванням умов праці, попиту та інтересу до ес
тетично-мистецької освіти у славутчан, з вве
денням Фахових предметів поглибленого вив
чення. які дають змогу талановитим дітям на 
високому професійному рівні готуватись до 
участі у конкурсах та вступу до спеціальних ми
стецьких навчальних закладів.

Ці плани пройшли методичну перевірку в 
методичних кабінетах при Київському обласно
му управлінні та Міністерстві культури і мис
тецтв України, були рекомендовані для роботи 
і в інших містах.

За останні 5 років щорічно учні і творчі колек
тиви ДШМ з кожного конкурсу, в яких брала участь 
школа — Київських обласних “Дебют” та регіо
нальних, Чернігівських обласних та Всеукраїнсь
ких конкурсних фестивалів — “Весняна рапсодія”, 
“Зорепад”, "Веселі канікули осені” , “Золотий ле
лека”, Всеукраїнських та Міжнародних конкурсів 
образотворчого мистецтва — “Дзвони Чонобиля”, 
“Світ, в якому я живу”, в інтернет-конкурсі “Різдво”, 
“Лідіце — 2002” , Міжнародному конкурсі теат
рального мистецтва “Золотий ключик” та Всеук
раїнському конкурсі читців ім. Т.Г.Шевченка та 
інших, — повертались з дипломами високих сту
пенів, призовими місцями та званнями лауреатів.

Серед багатьох дипломантів школи треба 
відзначити тих, хто неодноразово підтверджу
вав свій високий виконавський рівень, та їх вик
ладачів, які своєю невтомною творчою працею 
підготували ціх учнів та колективи до участі у 
проф есійних конкурсах, а також  у багатьох 
звітних концертах, театральних постановах та 
виставках у Славутичі, у відповідальних захо
дах на честь знаменних дат, зустрічі почесних 
гостей тощо.

Це такі учні та їх викладачі:
- Данєчкіна Віка, Кондратьева Софія, викл. 

Пугачова М.Ю. (ф-но).
- Кочерова Марина, Балюн Маша, викл. Яновсь- 

ка Є.М. (ф-но).
- Бокова Поліна, Побєдіна Валя, викл. Гово

рова ЯВ.(ф-но).
- Герасімова Женя, викл. Соподнікова Н.Ф. 

(ф-но).
- Миронова Катя, Квашніна Ріта, Король Аня,- 

викл. Абраменко О.Л. (скрипка).
- Навальна Марія, Константинова Даша, викл. 

Гапинська В.А. (скрипка).
- Белокуров Дмитро, викл ТиханкінаЛ.А. (віо

лончель).
- Буреніна Аня, Маджара Максим та Шрамо- 

вич Ілля, викл. Цесарь Е.І. (цимбали).
- Бардіс Андрій, викл. Ілляшов В.А (гітара).
- Філімонова Катя, викл. Разжигаєва Л.Ю. 

(акордеон)
- Вольська Олена, Стародубцева Таня, викл. 

Фадеева 0.0 . (вокал).
- Дученко Антоніна, викл Дружкова ТО. (ху

дожнє читання).
- Бойко Надя, викл. Хілобок Л.В. (образ, 

мист-во).
- Лінник Даша, Ярмолюк Влад, викл Зусма- 

нова С.А. (образ, мист-во).
- Гузенко Марина, викл. Джарти О М. (образ, 

мист-во).
- Кондратьева Віка, Магерамова Ельвіра, 

Ігнатьєва Ірина та інші —■ переможці конкурсів ім. 
К.Білокур, “Моя квітуча вільна Україна", вистав
ки в Палаці “Україна” “Великодні Дзвони Київщи
ни” та виставки, присвяченої 70-річчю Київщини 
-  викл. Кололищак ТО. (декоративно-ужиткова 
композиція) та багато інших.

Велику увагу і прихильність, а також високу 
оцінку професійних журі та вимогливих слухачів 
здобули творчі колективи ДШМ (всього їх 23 ):

1) хоровий колектив “Дзвони сонця" хорового 
відділення ДШМ — перший і постійний в місті ви
конавець гімну “Білий ангел Славутича” (муз. Є.До- 
сенка на сл. А.Вратарьова), учасник всіх великих 
свят в місті, неодноразовий дипломант конкурсів 
ім. К.Стеценка, переможець (II місце) Чернігівсь
кого обласного конкурсу “Свято хору” —  керівник 
Фадеева О.О., концертмейстер Хілько Н.О.;

2) вокальні ансамблі хорового відділення — 
"Веселі зірочки" (мол.кл.) та “Струмок” (ст.кл.) — 
дипломант 1 ступеня двох Всеукраїнських кон
курсних фестивалів класичної камерної музики 
(Київ);

3) вокальний зразковий ансамбль укр.нар. 
пісні “Пролісок", учасник багатьох міжнародних 
фестивалів дитячої творчості (у Польщі, Німеч
чині, Болгарії, Кіпрі) — керівник Левіна А.В., конц. 
Навара А.М.;

4) ансамбль гітаристів — переможець кон
курсу “Дебют” — керівник Ілляшов В.А.;

5) оркестри -  народних інструментів та ка
мерний — кер. Цесар Е.І.;

6) ансамблі малих форм (домристи)- призе
ри обласних конкурсів — викл. Муцька О.В., 
Цесар Е.І.;

7) хореографічні колективи -  “Ялинка” та “Ук
раїночка” , призери обл. конкурсу “Дебют” , керів
ники — Бовкун О.Ж., конц. Шрамченко О.Л. та 
Мошковська Л.Р., конц. Пахомова О Т.;

8) театральний колектив "Імпровізація” - дип
ломант Міжнародного конкурсу “Золотий ключик”, 
керівник і режисер-постановник Дружкова Т.О.

Народжуються нові яскраві творчі колективи . 
На звітних концертах відділень школи та загаль- 
ношкільному гала-концерті 2002р. на сцені успі
шно дебютували учнівський оркестр духових 
інструментів (кер. Ткачук А.П.), ансамблі ударних 
інструментів (кер.Шаполов А.І.), вокально-хоре
ографічний ансамбль “Сонячне коло” з яскравою 
сюітою із українських пісень та танців -  "Українські 
візерунки” (кер.Фадеева О.О. та Мошковська Л.Р.)

Нині колектив школи готується до своєї юві
лейної дати — 15-річчя ДШМ. Колектив школи 
щиро вдячний міськвиконкому на чолі з міським 
головою Удовиченком В.П. та міському відділу 
культури на чолі з завідуючою Нікольською С.С. 

^ ■
■- ---

Сцена з вистави “Зачароване мишеня 
Фанні” за мотивами казки А.Балінт. 

Режисер-постановник — Дружкова Т.О.

На уроці класичного танцю у викладача 
Бовкун Б.Т.

за всіляку підтримку в здійсненні творчих планів 
щодо удосконалення естетично-виховної роботи 
з дітьми в м.Славутичі та створення належних 
умов для виконання цієї високої задачі.

Колектив викладачів визнає свою відпові
дальність за турботу про школу і віддячує всім 
славутчанам великою естетично-просвітницькою 
концертно-виставковою роботою. Так, наприклад, 
протягом торішнього навчального року в Славу
тичі було проведено 117 мистецьких заходів -  
концертів, театральних постанов, виставок.

З метою достойно ї зустр іч і знам енно ї в 
житті школи дати розроблено план ювілейних 
заход ів  — ю в іл ейн і зв іти  вс іх  в ід д іл е нь  і 
відділ ів школи з заключним гала-концертом 
у травні 2003р.

Підсумовуючи короткий огляд роботи школи, 
треба зауважити, що ДШМ Славутича досягла 
певних творчих здобутків, підтверджених ре
зультатами конкурсів, екзаменів, і визначає їх 
за добрий стимул для подальшого розвитку і 
удосконалення

М.І. БЕДРАТА, 
директор ДШМ 

м. Славутича,
заслужений працівник культури України

На уроці з декоративно-ужиткової компо
зиції у викладача Колопищак Т.О.

На сцені концертної зали ДШМ виступає 
оркестр народних інструментів. 
Художній керівник — Цесар Е.І.

Хоровий колектив “Дзвони сонця”. ^  
Керівник — Фадєєва О.О., 

концертмейстер — Хілько Н.О.

Виступає ансамбль віолончелістів. 
Керівник —  Тиханкіна Я.А.

Виступає вокальний зразковий ансамбль 
української пісні “Пролісок”. Керівник —  

Левіна А.В., концертмейстер — Навара А.М.

“Стара казка на новий лад” —  
хореографічна композиція. 

Керівник — Мошковська Л.Р.

На уроці з живопису у викладача 
Джарти О.М.

ШАНОВНІ
СЛАВУТЧАНИ!

Запрошуємо вас на ювілейні заходи, 
присвячені 15-річчю Дитячої школи мис
тецтв.

16 квітня, поч. о 18й
Звітний концерт та виставка художніх творів 

викладачів ДШМ.
Концертна та виставкова зали ДШМ

19 квітня, поч о 1600
Звітний концерт учнів фортепіанного відділу.

Концертна зала ДШМ
23 квітня, поч. о 18” Звітний концерт 

учнів струнно-смичкових інсфументів.
Концертна зала ДШМ.

14 травня, поч. о 19“
Звітний концерт учнів хорового та театраль

ного відділень.
Концертна зала ДШМ.

16 травня, поч. о 18”
Звітний концерт учнів відділень оркестрових 

народних, духових та ударних інструментів.
Концертна зала ДШМ.

21 травня, поч. о 19“
Звгпмй концерт учнов хореофафнного відділення.

ККК.
30 травня, поч. о 18”
Урочистий вечір та заключний гала-концерт 

учнів Д11М
ККК.

Запрошуємо славутчан відвідати виставки ху
дожніх тюрів учнів ДШМ, які експонуються у вистав
ковій залі корпусу №1 та в приміщенні корпусу №2.

Адміністрація ДШМ
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РЩ ЦЦП22ЙМинистр иностранных дел России Игорь Иванов бро
сил клич, дескать, широка страна его родная готова сотрудни
чать со всяким, включая США и чересчур туманный Альбион, 
чтобы найти возможность остановить войну в Ираке и вернуть 
ситуацию в русло политического урегулирования. А раньше-то 
как чудненько подобные ситуации регулировались: подогнали в 
кризисный район эскадрилью-другую “Мигов” — и американс
кие президенты не с детьми мировых террористов воюют, а на 
собственных дачах тихо-смирно картошку окучивают.

Нет, рты затыкают конкретно. Согласно свежему, хотя и с 
душком, законопроекту штатовского штата Орегон, антивоен
ных демонстрантов отныне будут сажать за решетку, как ми
нимум, на 25 лет, как террористов. Им там, видать, талибов 
мало. Или ФБР разнарядку спустило?

Вот в Смоленской области ерундой заниматься некогда. 
Там, под Вязьмой, отряд спецработ Главного управления по 
делам гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций разми
нировал мост, заминированный партизанами в годы Великой 
Отечественной войны. Им бы еще тех партизан найти, расска
зать что война давно кончилась.

Ш Е Ш Ш Г Е И Н у  Вот, открылись курсы кройки и шитья чужой 
территории. Глава Демократической партии Курдистана в ин
тервью саудовской газете "Аш-Шарк Аль-Аусаг вальяжно эдак 
заявил, что курды должны получить “справедливую компенса
цию за страдания и хЙзртвы своего народа”, ответственность 
за которые несет багдадский режим. Лучше б вспомнил, где 
именно дали “вышку” предыдущему курдскому лидеру, как бишь 
его... Уж не в Турции ли, подруге антииракской коалиции?

Министр иностранных дел Индии Яшвант Синха обеспоко
ился в большей степени последующим после войны в Ираке 
мироустройством, чем ее экономическими, стратегическими и 
политическими последствиями. Чем одно отличается от дру
гого — непонятно, но мироустройство обещает быть похожим 
на сеть ресторанов “Макдональдс” . И обязательно — портре
ты Джорджа Буша на каждой первомайской демонстрации.

Взывал министр иностранных дел России к мировому сообще
ству, взывал, пока не взвыл. После чего в Персидский залив отпра
вились российские атомные субмарины, причем все обе. Офици
альная цель похода — проведение “по согласованию с индийской 
стороной” военно-морских учений, но для этого Индии надо хоть 
свой флот успеть законопатить. А вот американцы задумались.

В Щ Э З Зш П ресс-секретарь  Центрального американского ко
мандования на брифинге в Катаре сообщил, что подразделе
ния американской армии, которые утром вроде как бы вошли 
в Багдад, не собираются покидать город. Разве что, вперед 
ногами. Видать, красивый город. По крайней мере, был.

Ну это уже вообще! Министр иностранных дел Испании Анна 
Паласио лично распорядилась удержать из зарплаты бывше
го испанского дипломата в Ираке Фернандо Вальдерама эн
ную сумму в связи сего высказываниями против войны в Ира
ке, противоречащим позиции официального Мадрида. Там что, 
не в курсе, что удар по карману — это удар ниже пояса?

Джордж Буш подался в санитары и своим очередным пре
зидентским указом внес атипичную пневмонию в список бо
лезней, по которым медики имеют право в принудительном по
рядке подвергать карантину американцев То бишь, чихнул 
где не надо, — ив палату. Интересно, а как у них с атипичными 
президентами дело обстоит?

Ц 1 № Ш = Ц Э ;п ч 1 Посол России в Ираке Владимир Титоренко с 
группой сотрудников рано утром выехал из Багдада в направ
лении иракско-сирийской границы, оставив на хозяйстве в по
сольстве 12 человек — как дипломатов, так и технических слу
жащих. То-то оставшиеся радовались, когда узнали, что дипло
матическую колонну расколошматили добры молодцы из анти
иракской коалиции. Посол ранен, американцы поклялись разоб
раться, а российские подводные лодки уже на подходе.

Лучше б иракские курды за своим куском пирога не высо
вывались. А то вечно ошибающиеся союзнички так их требо
ваниям удивились, что врезали из Т -1 5 ” по колонне курдских 
повстанцев, в которой, вообще-то, ехали на правое дело и аме
риканские спецназовцы. Трое “джи-ай” в результате уехали на 
родину, замотанные в симпатичные звездно-полосатые фла
ги, а 12 жадных до чужого повстанца уже никогда не узнают, 
получили ли их соплеменники “справедливую компенсацию за 
страдания и жертвы”. При багдадском режиме поспокойней, 
небось, было.

Любопытно, где американцы воевать учились? Сначала их 
войска заняли центр Багдада и отказались оттуда уходить, а 
теперь командующий первой бригадой третьей пехотной ди
визии полковник Уилл Гримсли сообщил, что союзники полно
стью окружили иракскую столицу. Изнутри, что ли?

11М:1=И1Э1|51!1гЛаИУ каждого свои бои. В Голландии для борь- 
бы с “куриным гриппом”, от которого куры дохнут как мухи, на
думали использовать армию. В южно-голландской провинции 
Лимбург армейские подразделения провели ряд “зачисток” ме
стных курятников, с изуверской жестокостью добивая штыка
ми измученных насморком несушек. Петухи были очень недо
вольны и обещали отомстить.

Американские солдаты, ведущие бой на территории прези
дентского комплекса в Багдаде, напялили на себя противохи
мические костюмы и противогазы, сообщил арабский телека
нал “Аль-Арабийя”. По мнению телеведущего, это может сви
детельствовать о применении иракцами химических средств. 
А по мнению телезрителей —  о некоторой тупости американс
кого командования. Химии там не нашли, а вот жара в Багдаде
— под 40 градусов. Пока до иприта дело дойдет, воины само
стоятельно в казенной резине сварятся.

КрЁ &Ц Ц Ш С корость у Вашингтона, прямь, как при ловле блох. 
Американская администрация в Ираке уже подготовила про
ект конституции и состав временного переходного правитель
ства, утверждает кувейтская газета “Аль-Кабас”. Газета пишет, 
что состав будущего правительства и его глава "станут сюрп
ризом”. Неужто Саддама Хусейна на посту оставят? Для того 
и ловят, чтобы сообщить ему сию приятную весть?

Американская администрация хоть бы договаривалась меж
ду собой, прежде чем на люди с заявлениями вылазить. А  то 
глава Пентагона Дональд Рамсфелд не берется предсказы
вать, когда завершится военная акция против Ирака: “Я не могу,
— говорит, — сказать, что мы достигли высшей точки. Впереди 
тяжелая и опасная работа”. А госсекретарь США Колин Пау
элл в этот же день брякнул, что война “вошла в завершающую 
фазу” . У кого-то явно с фазой не в порядке.

И Л З Д Я Н у  и о приятном. Послу России в Украине Виктору 
Черномырдину стукнуло 65 годиков. Отмечал он это дело ук
раинской горилкои с перцем под украинское (а чего не под сви
ное?) сало и вареники. Чем закусывал менее известный в мире 
Жан -Поль Бельмондо, нам неведомо, но на свое 70-летие 
тоже, небось, не голодал. Смачного!

Тарас КРИВОПУЗЕНКО

ВЫДАЮЩИЙСЯ 
СЫН ЧЕРНИГОВА 

-ГР И ГО Р И Й  
ЩЕРБИНА

100 лет назад в Сербии погиб 
российский консул, наш земляк 

Григорий Щербина
Григорий С тепанович 

Щербина родился 17 ноября 
1869 г. в древнем Чернигове 
в многодетной семье столя- 
ра-краснодеревщика.

В семье было четверо де
тей — три сына и дочь. Гри
горий был первенцем, на ко
торого родители возлагали 
большие надежды. Отец ча
сто покупал детям красивые 
книги, вырезал из дерева ве
селые и грустные игрушки, иг
рал на музыкальных инстру
ментах. А зимними вечерами 
рассказывал детишкам исто
рии на разные голоса. В доме 
всегда была музыка, мать 
прекрасно пела украинские 
народные песни.

Когда Гриня подрос, то 
отец стал брать его с собою 
в дома своих заказчиков, где 
мальчик впервые услышал 
незнакомую речь. Вроде бы 
они говорили по-нашему, но 
более жестче и грубее. Это 
были сербы-эмигранты, вы
нужденные бежать из Сербии 
в Чернигов. Мальчик слушал 
их рассказы о далекой серб
ской земле, где бесчинство
вали албанцы. Тогда-то он и 
узнал, что люди могут уби
вать друг друга не только за 
кусок хлеба, но и за кусок 
земли. Юный Щербина про
никся великим состраданием 
к замечательному и трудолю
бивому сербскому народу.

Вскоре любознательный 
Григорий пошел в первый 
класс Черниговской класси
ческой мужской Александ
ровской гимназии, которую в 
1886 г. окончил с серебряной 
медалью.

Перед ним уже не стоял 
вопрос, чему посвятить свою 
жизнь. Он поступает в мос
ковский Лазаревский инсти
тут восточных языков, кото
рый с успехом  окончил  в 
1889 г. Руководство институ
та направляет одаренного 
юношу продолжить обучение 
в учебном отделении Азиатс
кого департамента МИД Рос
сии, где он, после окончания 
учебы, успеш но защищ ает 
докторскую диссертацию на 
турецком языке. После вы
пуска Щербина был назначен 
на долж ность атташ е при 
российском  п осольстве  в 
Константинополе (Турция). К 
этому времени Григорий Щер
бина свободно владел шест
надцатью языками — англий
ским, французским, немец
ким, испанским, итальянским, 
арабским,турецким,азербай
джанским, персидским, та 
тарским, армянским, грузин
ским, албанским, сербским, 
черногорским и болгарским.

Обладая абсолютным му
зыкальным слухом, Григорий 
налету запоминал звучащие 
слова, фразы, целые предло
жения незнакомого языка, а 
затем сам, с помощью слова
рей, делал переводы запом
нившихся слов. Но он мечтал 
служить в Сербии, и в 1897 г. 
его назначают вице-консулом 
в Верхнюю Албанию, где про
живало очень много этничес
ких сербов.

По долгу службы ему при
ходилось много ездить по Ал
бании, где он видел быт это
го народа, его обычаи. На ос
новании своих впечатлений и 
путевы х заметок Щ ербина 
публикует очерки в научных 
журналах. Вскоре он получа
ет звание действительного

члена Российского географи
ческого общества, был награж
ден пятнадцатью орденами, 
м едалями и специальны м и 
знаками Российской империи.

Наконец в конце 1902 г. Гри
горий Степанович назначается 
российским консулом в Сер
бию 13 января 1903 г. он при
был в крупнейший город Косо
во — Косово-Митровицу.

Обстановка в Сербии, осо
бенно в Косово, была взрыво
опасной. После разграбления 
и массовой резни в сербском 
городе Вучитрна, более пяти 
тысяч албанцев-исламистов 
осадили Косово-М итровицу, 
где находилось консульство 
Российской империи во главе 
с консулом Щербиной. Проис
ходило это в конце марта 1903. 
Небольшую территорию Косо
во охраняли регулярные турец
кие войска. Правительство Тур
ции предполагало, что албан
цы -м усульм ане не посмеют 
атаковать христианское кон
сульство, охраняемое также 
мусульманами.

Как свидетельствуют оче
видцы этих трагических собы
тий в Митровице, албанцы сна
чала мирно вели переговоры 
со Щ ербиной. Казалось, что 
ничего не предвещало траге
дии, которая разразилась 18 
марта 1903 г. Рано утром этого 
дня тысячная толпа разъярен
ных и фанатически настроен
ных албанцев напала на рос
сийское консульство, заброса
ла его гранатами, камнями, от
крыла ружейный огонь по зда
ниям консульства. По-видимо
му, причиной этой вспышки на
силия со стороны албанцев 
было то, что накануне Щерби
на распорядился предоставить 
на территории нейтрального 
российского консульства приют 
нескольким семьям сербов-бе- 
женцев. Поэтому разгневанные 
албанцы и атаковали это убе
жище. Они на глазах работни
ков консульства до смерти из
бивали палками и забрасыва
ли камнями безоружных серб
ских женщин, стариков и детей. 
А  когда Щербина со своими то
варищами решил заступиться 
за избиваемых сербов, то по
лучил пулю от турецкого сол- 
дата-охранника консульства. 
Не обращая внимания на смер
тельную рану российского кон
сула и смерть его сотрудников, 
албанцы буквально по кирпи
чам разнесли здание консуль
ства, разграбили все, что мож
но было взять. Этот беспредел 
продолжался весь день, пока 
не подошли турецкие воинские 
части, направленные турецким 
Килим-паш ой из Косовского 
вилайета. Турки все-таки усми
рили своих единоверцев.

Известия о тяжелом ранении 
российского консула и о беспо
рядках в сербской Митровице 
быстро донеслись до прави
тельства России, Сербии и Тур
ции. По поручению сербского 
короля к раненому Щербине 
срочно прибыл личный коро
левский доктор Субботин. Так
же, в сопровождении взвода 
турецких солдат, прибыли сер
бский генеральный консул Кур- 
тович и российский  консул  
М аш ков, врем енно, вместо 
Щербины. Килим-паша из Ко
совского вилайета также напра
вил своего главного военного 
хирурга, доктора Якова-пашу.

П отом д о кто р  С убботин  
рассказывал, что в белых про
стынях больничной койки он

увидел осунувшееся, с глубо
ко запавшими огромными гла
зами бледное лицо молодого, 
сухощавого русоволосого муж
чины среднего роста. Но пе
чать смерти уже присутствова
ла на лице этого героического 
и красивого человека

Доктор спросил Щербину: 
“Кто же в вас стрелял?” “Сол
дат, солдат, — шептали белые 
губы Щербины, —  еще можно 
было бы ожидать это от албан- 
ца-арнаута, но от регулярного 
солдата...” — и слезы выступи
ли на печальных глазах умира
ющего консула.

В этом же госпитале лежал 
тяжелораненый — тот турец
кий солдат, албанец Ибрагим, 
который выстрелил в Щербину. 
Его спросили, почему он стре
лял в безоружного консула И 
ответ был настолько прост, что 
и сегодня звучит в устах воин
ствующих мусульман как клят
ва, данная своему богу: “На то 
была воля аллаха. Аллах-ак- 
бар!” Хотя потом признался, 
что на Щербину он не имел зла 
и почитал его как отца.

Щербина прекрасно знал и 
язык, и обычаи балканских ал
банцев. Он знал, насколько 
они опасны в своем религиоз
ном ф анатизм е . Щ ербине 
предлагали должность консула 
в безопасных местах Балкан, 
но он выбрал именно город 
Митровицу, в Старой Сербии, 
ибо знал, кто такие албанцы- 
арнауты и что они могут сде
лать с беззащитными христи- 
анами-сербами.

Григория Степановича Щер
бину было решено похоронить в 
родном Чернигове, такова была 
последняя воля умирающего.

Первое отпевание Щербины 
состоялось в день его смерти, 
27 марта, в православном хра
ме Митровицы — в церкви свя
того Савы, построенной еще в 
1104 г. Икону этого сербского 
мученика можно и сегодня уви
деть в каждой сербской кафа- 
не (кафе). За столетия крово
пролитной войны между право
славными сербами и мусуль
м анам и албанцам и святой 
Сава стал для косовских сер
бов символом их страданий и 
надежды на мир.

По сей день внутри церкви 
сохранилась мемориальная 
доска: "Здесь в 1903 году по
гиб русский консул Гоигорий 
Степанович Щербина". К сожа
лению, и сегодня храм живет в 
режиме осажденной крепости. 
И даже миротворческие силы 
ООН в Косово ничего не могут 
сделать с разгулом воюющих 
сторон. Косовска Митровица 
—  до сих пор самая горячая 
точка на карте Косово, некогда 
автономного округа бывш ей 
Югославии. По-видимому, это 
единственный крупный город 
края, где еще в заметном коли
честве живут сербы.

Ныне речка Ибар (у нас бы

ее назвали Переплюйкой) — 
линия фронта между южной 
и северной частями города. 
В первой части живет около 
ста тысяч албанцев и все
го... шестнадцать сербов, а 
во второй — тридцать тысяч 
сербов и две тысячи албан
цев. Достаточно с одного 
берега на другой бросить ка
мень, чтобы спровоцировать 
межэтнические столкнове
ния. До сих пор жизнь здесь 
насыщена войной и ненави
стью...

П охоронны й кортеж  в 
Чернигов прибыл 10 апреля 
1903 г. Гроб Щербины был 
покрыт консульским флагом 
Российской империи, на по
койном  был ко н сул ьски й  
мундир, консульская шапка 
и шпага.

12 апреля Григорий Щер
бина был погребен на пло
щади, слева от Троицкого со
бора Т роицко-И льинского  
монастыря. Над его могилой 
была установлена часовня в 
византийском стиле, сохра
нившаяся до наших дней.

Так внезапно , на 34-м 
году оборвалась жизнь уди
вительного черниговца, пат
риота, талантливого челове
ка. Он не был женат, и пря= 
мых потомков у него не оЛ  
талось.

В те скорбные дни марта 
и апреля 1903 г. почти все га
зеты Украины и России писа
ли о трагедии в Сербии, о ги
бели и погребении консула 
Щербины. Как утверждали 
черниговские губернские га
зеты, таких “величественных 
и торжественны х похорон 
еще не видел древний город 
со дня своего основания” .

Отец Щербины был жив, 
ему едва исполнилось 60 
лет, но смерть лю бим ого 
сына подорвала его силы, и 
вскоре он умирает.

В настоящее время в Чер
нигове, в Государственном 
архиве Черниговской облас
ти, что на Валу, хранятся ко
пии вырезок из газет 1903 г. 
со статьями о трагедии в Мит
ровице, о погребении россий
ского консула Г.Щербины, ко
пии трех фотографий с изоб
ражением Григория Степано
вича (одна из них опублико
вана в нашей статье). Авто
ром этого фонда является 
Ольга Котликова, племянни
ца Щ ербины, дочь сестры 
его, Анны Степановны. Оль
га Анатольевна эти докумен
ты передала в Черниговский 
архив в 1968 г. Проживала 
она тогда в Харькове.

Полгода назад я напра
вил по ее адресу письмо с 
просьбой  о ткл и кн уться  
кому-нибудь из этой семьи, 
но, к сожалению, по сей день 
нет ответа.

Вячеслав ГРУЗДЕВ
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СВЯТО ГРАЦІЇ
Два дні Славутич був у полоні кра

си, пластики та грації.
5 — 6 квітня в Тбіліському ФОКу про

водився XIII Міжнародний турнір з худож
ньої гімнастики, присвячений пам’яті ге
роїв Чорнобиля. У змаганнях брали 
участь 150 спортсменок: 14 команд з 
Києва, Чернігова, Донецька, Одеси, Ук
раїнки, Львова, а також гімнастки з Аме
рики — клуб "Іздадора” (Нью-Йорк), учас
ниці етапа Кубка “Гран-прі” в Києві. Сла- 
вутицькі гімнастки гарно підготувалися 
до змагань. Переможцями у своїх віко
вих категоріях стали Клімантова Евгенія 
(1994), Шевченко Ксенія (1993), Наумен
ко Яна (1992), Клімантова Олександра 
(1991), Золотухіна Поліна (1989), Соба- 
карь Юлія (1988). Призові місця зайня
ли Березняцька Ірина, Катина Людмила,
Пастушина Надя, Агієнко Олександра.

Турнір пройшов за підтримки та̂  ак
тивної участі спонсорів: ПКФ Тїфакет” ,
ЗАО трикотажна фабрика “Єлена” , ЗАО 
“Укратомвидат", фірму “Катрін” , ПКФ 
"Перспектива”, ЧП Радченко. Загальне керівництво здійснював міськспортко- 
мітет. Тренери відділення Собакарь Н. і Клімантова Л. та батьківський комітет 
висловлюють величезну подяку за організацію та проведення турніру на тако
му, високому рівні. '

ПОВІР У  СЕБЕ
Вперше у Славутичі в 

басейні “Дельфін” кому
нального підприємства “Уп
равління з розвитку фізичної 
культури, спорту та туризму” 
(директор Василь Колобов,) 
пройшли змагання по пла
ванню, присвячені пам’яті 
Героїв Чорнобиля, серед 
дітей з особливими потреба
ми, під девізом "Повір у 
себе” при активній участі 
дітей-інвалідів спавутицько- 
го центру Медико-педагогіч- 
ної реабілітації дітей (тренер 
Олена Тетерина).

Перед дітьми з вітаннями виступив голова славутицького спорткомітету 
В.Горшков. Він також поздоровив Кирилюка Антона за гарний виступ на 
відбірному чемпіонаті України з плавання серед дітей-інвалідів, котрий прохо
див у Броварах Київської області, та вручив подарунок.

В боротьбі на блакитних дорожках басейну в запливі на 25 метрів вільним 
стилем

I місце зайняв Єгоров Денис з результатом 33,2 секунди,
II місце -  Кирилюк Антон.(33,46),
III місце -  Шинкаренко Андрій (39,8).
В запливі на 25 метрів на спині
I місце -  Кирилюк Антон (28,4),
II місце — Єгоров Денис (32,6),
III місце -  Шинкаренко Андрій (34,4).
Боротьбу за призові місця продовжили в малій чаші басейну.
В запливі на 10 метрів вільним стилем вибороли
I місце -  Костюк Олександр (11,9),
II місце -  Довженок Олексій (12,3), 

іЄ III місце -  Бондаренко Ваня (14,0).
уа'$ ,  В запливі на 10 метрів вільним стилем серед дівчат

I місце -  Дубина Оксана (16,9),
II місце -  Навальна Наталія (21,1),
III місце -  Пугач Наташа (23,0).
Інші учасники змагань брали участь у запливах на плавальних дошках та 

надувних кругах.
Після успішних змагань переможці були нагороджені грамотами та пода

рунками, наданими славутицьким спорткомітетом.
Заохочувальні призи для учасників були надані ЧП Садова та фірмою “Макет"'. 

На завершення свята дітей чекав приємний сюрприз -  солодкий стіл, за який 
хочеться подякувати від усіх дітей та організаторів змагань нашим спонсорам: 
директору трикотажної фірми “Єлена” Сімений Н.П., директору кафе “Іверія” Ви- 
хорь Н. Є. Усім нашим благодійникам ми бажаємо успіхів та процвітання, гарних 
клієнтів. Дякуємо вам за піклування та надіємося на подальшу співпрацю.

ПЛАВАННЯ
Після успішних виступів 

плавців у II молодіжних іграх Киї
вщини, котрі принесли Славути
чу 1738 очків, команда готувала
ся до прийому гостей XIII турніру 
по плаванню, присвяченому па
м'яті Героїв Чорнобиля. Змаган
ня проходили 28 — ЗО березня 
2003 року в басейні “Лазурний” ко
мунального підприємства “Управ
ління з розвитку фізичної культу
ри, спорту та туризму”. В турнірі 
взяло участь біля 13О спортсменів 
з різних міст Київської області:
Києва, Вишгорода,Славутича та 
Чернігова. Змагання були проведені на високому організаціонному рівні. Всі учас
ники змагань були присутніми на мітингу біля стели Героям Чорнобиля та поклали 
квіти на їхню честь.

Басейн "Лазурний" ласкаво прийняв учасників змагань. Було розіграно 90 ме
далей, по ЗО на кожну вікову групу, серед хлопчиків та дівчаток. Найсильнішими 
плавцями виявились спортсмени зі Славутича: дівчата виграли 2 естафети (4x50 
метрів вільним стилем та 4x50 комбіновано), а хлопчики зайняли І (4x50 в/с) та II 
(4x50 комб.) місця.

Призери були нагороджені грамотами спорткомітета та медалями, переможці 
— призами. Переможцями замагань стали Довбиш Юлія, Шанюк Дар’я, Пасту- 
шин Олександр, Логвін Олексій, а призерами — Буюн Ігор, Третьяков Ігор, Дре- 
манович Настя, Пугач Андрій, Тернавська Катерина, Ракша Стас, Пархоменко 
Евгенія, Соловьйов В’ячеслав, Йовенко Галина, Заводій Володимир, Применко 
Евгенія, Давидко Ірина, Ільїна Настя.

Велика подяка за спонсорську підтримку фірмі “Макет” Булавіна Б. Г. разом з 
ЧП Садова

До зустрічі в XIV турнірі “Пам'яті Героїв Чорнобиля”! такі дати забувати не можна!

О ТОМ, КАК МАГАЗИН
"БУДМАТЕРІАЛИ"

СПАС МОЮ СЕМЬЮ

______________________ Теледень-Славутич/13

...Наверное, этот день прошел бы 
как обычно, если бы...

Одним словом, я занималась ре
монтом, когда в квартире раздался те
лефонный звонок. Звонил — муж 
Надо сказать, что неурочный звонок 
для него, под завязку загруженного 
работой, дело необычное, а уж напря
женный тон и какие-то странные жа
лобные интонации, звучащие в его 
голосе, сразу подсказали: происходит 
нечто из ряда вон...

— Милая, в какой стадии пребы
вает твой бесконечный ремонт? — он 
явно пытался шутить.

— А что?
—  Ты можешь на день-другой пре

кратить его, но так, чтобы в квартире 
при этом все было в полном ажуре?

— Да что случилось-то?
— Видишь ли, приезжает... — и 

он назвал имя своего делового парт
нера из очень восточной республики.
— Надо бы принять как следует...

— А рестораном, пикником и 
классной гостиницей дело не обой
дется? —  на удачу спросила я, зара
нее зная ответ. Во время визита мое
го благоверного к его партнерам те 
принимали его дома и проявили вои
стину восточное гостеприимство.

—  Ты же умница, все сама пони
маешь..

— Добро. Сколько времени на лик
видацию беспорядка мне отпущено?

—  Он будет вечером в среду...
Да, все нужно сделать за непол

ных шесть дней...
—  Я попробую.
В трубке раздался вздох облегче

ния Мне же предстояло невозмож
ное. В квартире надо было поменять 
окна и двери, навести лоск на повреж
денные оконные и дверные проемы, 
да и вообще — лоск.

Естественно, я бросилась в “Буд
матеріали”: когда толком не знаешь, 
что необходимо, никто лучше из спе- 
циалистов-консультантов не выручит.

— Для начала я могу предложить 
вам деревянные двери, — рассказал 
продавец-консультант Иван Карпенко.
— Во-первых, они изготовлены из на
турального материала, а значит, проч
ны и, что немаловажно, хорошо дер
жат тепло —  установив такую дверь, 
вы избавите себя от зимних потерь 
тепла и сквозняков. Их можно покра
сить в любой понравившийся цвет, а 
можно просто покрыть лаком. После
дний вариант дизайна, кстати, — один 
из самых модных в настоящее время. 
Для жилых помещений вы можете 
выбрать двери с декоративными стек
лянными вставками. В них отлично 
смотрится и витражное, и узорчатое, 
и зеркальное, и простое матовое стек
ло. Кроме того, многие сейчас устанав
ливают двойные входные двери — это 
очень удобно как с точки зрения со
хранения тепла в квартире, так и из 
соображений безопасности. Надеж

нее деревянных — только , 
бронированные Кроме того, ^  
на них установлены совер
шенно замечательные замки 
повышенной надежности.

Одним словом, двери я 
выбрала достаточно быстро.

А с окнами вышла любо
пытная история. Честно ска
жу, я и сама толком не зна
ла, какие именно окна я хочу 
иметь в квартире.

— Может, мне деревянные 
установить? —  поинтересо
валась я у продавца.

Андрей Гормилко посове
товал мне заказать металло
пластиковые окна.

— Во-первых, установив 
металлопластиковые окна, 
вы раз и навсегда избавитесь 
от проблемы потери тепла. Я 
знаю случаи, когда после их 
установки температура в по
мещении повышалась сразу 
на 5 — 6 градусов Не пропу
стят металлопластиковые 
окна в ваше жилье ни пыли, 
ни шума. Они не требуют 
столь частой покраски, как 
деревянные, а значит, ухажи
вать за ними менее затратно. Ежегод
но ваши окна-двери “съедают” от 30 до 
50 гривен их семейного бюджета. Есть 
у металлопластиковых окон и другие 
преимущества — в частности, они яв
ляются надежной защитой от взлома, 
очень прочны, не требуют никакого спе
циального ухода.

— А гарантии вы на них даете?
— Да. Четыре года — срок гарантий

ного обслуживания. Но мы не откажем 
нашему клиенту и в послегарантийном 
Но четырехлетняя гарантия — вовсе не 
значит, что окна прослужат только че
тыре года. В Германии есть окна, “от
метившие” полувековой юбилей. И слу
жат они безукоризненно.

— А жалюзи на окна вы устанавли
ваете?

— Конечно. У нас в ассортименте — 
горизонтальные и вертикальные, пла
стиковые и тканевые жалюзи более 30 
цветов и оттенков Наши специалисты 
определят размеры жалюзи на ваши 
окна и сами их установят. Кстати, у нас 
вы можете заказать и подоконники для 
ваших окон — пластиковые, деревян
ные или из ламинированного ДСП.

В конце концов я согласилась: ме
таллопластиковые окна — это именно 
то, что мне надо.

— Вот и отлично, оформим заказ 
— и через недельку...

—  Как —  через недельку? У меня на 
все про все, включая генеральную 
уборку, меньше недели.

— В принципе, при максимальной 
скорости, мы можем выполнить ваш 
заказ за четыре дня.

— Мне ж еще вставить их надо и 
двери навесить!

— Наши ребята и вставят! Они это 
мигом! В первую очередь займутся 
дверями, загрунтуют их, покрасят — 
а там и до окон дело дойдет.

Двери ремонтная бригада действи
тельно навесила быстро, заштукату
рила и покрасила проемы — загляде
ние. Краской пользовались классной, 
на водоэмульсионной основе, поэто
му уже через пару часов никто не мог 
бы предположить, что в помещении 
производилась покраска. Впрочем, 
муж моей радости не разделял. Ве
чером четвертого дня он робко (роб
ко! и это мой-то муж!) спросил:

— Ты уверена, что успеешь? Зна
ешь, для них законы гостеприимства
— святое дело. А у меня весь бизнес 
завязан на их сырье. Если они сочтут, 
что мы их недостаточно хорошо при
няли, все пропало...

Я только похлопала его по плечу— 
уж я-то в “Будматеріалах” уверена!

Окна привезли с утра. К обеду
— вставили, повесили жалюзи и 
навели должный марафет. К вече
ру я справилась с уборкой и даже 
успела закупить все необходимое 
для приема гостей. Завтрашний 
день у меня оставался на приве
дение в порядок себя любимой. На 
женщ ину, устало взиравш ую  на 
меня из зеркала, без острой жало
сти смотреть было нельзя. Конеч
но, я устала. Конечно, понервнича
ла. Зато как я была вознагражде
на! М илый приш ел с работы  и 
взглядом спросил: как?

—  Сам взгляни, — я не могла от
казать себе в этом маленьком удо
вольствии — покуражиться.

Он взглянул. По его виду я поня
ла — все в точку. Присел в кресло. 
Молча посидел несколько минут. За
тем оделся и вышел из дому. Минут 
через десять он вернулся...

... Назавтра наш восточный гость все 
изумлялся, как это у нас в квартире зи
мой такой шикарный розарий: в каодой 
вазе розы — белые, розовые, алые, 
красные до черноты.

— Видишь ли, дорогой, самая ве
ликолепная роза —  это моя жена, а 
эти — лишь бледное ее подобие, — 
улыбнулся муж и взглянул на меня 
так, как смотрел только в самые пер
вые дни после свадьбы.

Инна БИЛЫМ

Щира подяка
Нещодавно 20 малозабезпечених славутицьких сімей отримали подарунки — дитячі весняні куртки від міської 

організації Всеукраїнського політичного об’єднання “Жінки за майбутнє".
Це не перша їх благочинна акція. Батьки дітей висловили щирі слова вдячності голові міської організації Людмилі 

Вольській за надану допомогу. ’

ДО УВАГИ СТАРШОКЛАСНИКІВ, БАТЬКІВ ТА СЛАВУТЧАН,
ЯКІ БАЖАЮТЬ ЗДОБУТИ ОСВІТУ!

Якщо ви -  майбутні абітурієнти, але ще не вирішили, куди піти вчитись, і бажаєте отрима
ти вичерпну інформацію про навчальні заклади Славутича, Чернігова, Києва та області, 

саме для вас Славутицьким центром зайнятості проводиться 
молодіжний ярмарок професій.

Чекаємо на вас у будинку культури "Енергія" 17 квітня 2003 року, з 12 до 15 години.



1 6  /Теледень-Славутич
После автокатастрофы ему был послан ДАР. Уникальные 
способности этого человека ставят в тупик специалистов 
и медиков. Потрясающие результаты подтверждаются 

тысячами благодарных откликов, а также аттестацион
но-экспертным заключением Украинской ассоциации

Георгий осуществляет следующее.
Кодирование от алкоголизма (можно 

по фото), курения, лишнего веса.
Снимает проклятия, сильную порчу, 

ставит защиту от сглаза и зависти.
Возвращает возлюбленных и помога

ет найти свою судьбу. Помогает даже в 
самых сложных ситуациях.

Лечение астмы, остеохондроза, опу
холей, аллергий, бессонницы, страхов, 
головных болей, сердечно-сосудистых 
заболеваний, импотенции, заикания, га
стрита, язвы ,колита,панкреатита, про

блем с печенью и почками, женских за
болеваний, зоба, энуреза, различных хро
нических воспалений и еще многих дру
гих заболеваний.

В осстановление  имм унитета  ор га 
низма после операций, нервов ,зрения, 
функции внутренних органов, энергети
ки организма и нормального сам очув
ствия.

Посетив Георгия, вы станете удачливы 
в личной жизни и делах, почувствуете при
лив сил и настроения. Исцеляя и возвращая 
счастье, он использует только силу Бога.

Прием с 12.00 до 13.00, кроме поне
дельника, по адресу: Белова 7, 3 этаж. 
Ехать троллейбусами 6, 7, 8, 11 до ост. 
“ Белова” . Цена приема — от 40 до 60 грн. 

Справки по тел. (804622) 5-44-80 
л иц . М3 У кр а и н ы  29779-гр  от 

26.11.00

РЕАЛЬНА МОЖЛИВІСТЬ ОТРИМАННЯ ВИЩОЇ ОСВІТИ В СЛАВУТИЧІ
ЧЕТВЕРТИЙ РІК ЕКСПЕРИМЕНТУ

Славутицьний центр вищої освіти І науки оголошує набір студентів 
на 2003/2004 навчальний рШ до своїх навчальних підрозділів 

СЛАВУТИЦЬКИИ НАВЧАЛЬНИЙ ЦЕНТР 
ЧЕРНІГІВСЬКОГО ДЕРЖАВНОГО ІНСТИТУТУ ЕКОНОМІКИ І УПРАВЛІННЯ 

На денну та заочну форми навчання 
за спеціальностями:

ОБЛІК ТА АУДИТ, ФІНАНСИ, МЕНЕДЖМЕНТ ОРГАНІЗАЦІЙ 
на базі вищої освіти за спеціальностями:

ФІНАНСИ, МЕНЕДЖМЕНТ ОРГАНІЗАЦІЙ, УПРАВЛІННЯ ПРОЕКТАМИ 
СЛАВУТИЦЬКА ФІЛІЯ НАЦІОНАЛЬНОГО ТЕХНІЧНОГО УНІВЕРСИТЕТУ УКРАЇНИ 

“КИЇВСЬКИЙ ПОЛІТЕХНІЧНИЙ ІНСТИТУТ”
На денну та заочну форми навчання 

за спеціальностями:
ІНФОРМАЦІЙНІ УПРАВЛЯЮЧІ СИСТЕМИ ТА ТЕХНОЛОГІЇ 

(БАКАЛАВР КОМП’ЮТЕРНИХ НАУК)
Наша адреса: Ш Щ л 3.
Довідки зо телефонами:

ВОРИ •  • •

Ты живешь в маленьком 
городке, и жизнь вокруг тебя 
привычна и размеренна. Люди 
работают* смотрят телевизор, 
говорят о делах, деньгах, про
блемах... “Жизнь не праздник”,
— твердят они. От этих слов, 
в тебе зреет смешной и неле
пый бунт, ты вспыхиваешь яр
ким весельем — и вдруг зву
чание этой фразы приобрело 
неожиданную живость.

Недавно в Славутиче отшу
мел XII городской фестиваль 
"Таланты твои, Славутич”. Это, 
пожалуй, один из немногих 
веселых и значительных праз
дников для нашего города в 
начале весны, когда все вок
руг так поразительно и так бы
стро меняется, когда возника
ет это неудержимое желание 
что-то изменить. Как весенний 
ветер перемен необходим при
роде, так и душа наша посто
янно требует положительных 
перемен, праздника.

Фестиваль “Таланты твои, 
С лавутич” — динамичный, 
волнующий и долгожданный 
праздник юных талантов Сла- 
вутича. Ведь фестивали и кон
курсы —  это именно те собы
тия, которые дают стремитель
ный рывок ввысь, к достиже
нию величайших вершин. Наи
высшей ценностью на протя
жении двенадцати лет суще
ствования фестиваля “ Талан
ты твои, Славутич" являлись 
его величество Творчество и 
Талант. И не важно, по какой 
тропе ты идешь и каким видом 
искусства ты увлечен, главное
—  способность раскрыть свой 
талант, создать свой “Храм 
творчества”. Мечта и Талант— 
это две ноты, без которых стру
ны человеческой душ и не 
дают правильного аккорда. 
Славутичский фестиваль по
казал, что детская энергия, 
стремление к творчеству, по

знанию жизни неудержимы. И не 
удивительно, что праздник дет
ского творчества приходится 
именно на весну — время на
дежд и новых свершений.

Дети, как цветы, окружают нас 
в жизни. Они пробуждают в наших 
сердцах самые прекрасные и не
жные чувства.

Кто-то однажды сказал: ‘Тво
рец — это тот, кто знает, куда он 
идет, и может вдохновить других.”

"Приобретай в юности то, что 
с годами возместит тебе ущерб, 
причиненный, старостью. Не 
бойся открыть красоту своей 
души, чтобы заметили другие. 
Делай это в юности”, —  сказал 
Леонардо да Винчи. Однажды 
посмотрев через плечо време
ни, мы с удивлением сможем 
обнаружить, какое богатство 
души и красоты преумножено 
нами, взрослыми.

И поэтому мудры те дети, ко
торые решились бросить вызов 
себе и окружающим, выйти сегод
ня на сцену. Кажущаяся сегодня 
такой далекой звездой, “Звезда 
славы” будет подвластна им зав
тра. И возможно, завтра, ожидая 
за кулисами, с волнением попро
сим у них автограф. Гарантий 
успеха не существует, но вознаг
раждения для тех, кто стремится 
ввысь, не боится риска и неизве
стности, огромны.

В Славутиче есть такие да
рования, которые на протяжении 
всех дней фестиваля щедро де
лились аккордами своей талан
тливой души.

Лауреатами фестиваля “Та
ланты твои, Славутич" в разных 
номинациях стали: Зацепина 
Валерия, Кулиш Анна, Петросян 
Давид, Таран Ярослав, Волох 
Руслан, Пономаренко Виктория, 
Щукина Даша, Калиниченко Та
тьяна, Тищенко Наталия, Демь
яненко Светлана, танцевальная 
группа лицея, хореографический 
коллектив “ Д рим ”  ООСШ

№ 2, группа современного танца 
и вокальный ансамбль ООСШ № 
4. Несомненно, украшением 
гала-концерта фестиваля стали 
выступления уже известных не 
только в нашем городе, но и да
леко за его пределами ярких и 
талантливых коллективов Славу- 
тича —  КСТ “Славутич-Стар” , 
вокальной группы “Соул Джаз", 
студии современного танца 
‘The BEST", исполнителей Ива
на Дорна и Тани Стародубцевой, 
дефиле юных дизайнеров Жени 
Костенко и Кати Шульгиной.

Непонятно, откуда родилось 
заблуждение, что все люди де
лятся на творцов и обычных 
смертных, что одним дано, а дру
гим нет. Возможно, в детстве ро
дители просто не рассмотрели в 
вас талант. Но вы от этого не пе
рестали быть Творцом! Не бой
тесь проявить талант!

Ярким примером стало твор
чество Марии Бибиковой — 
юного дизайнера студии “Мода 
и Стиль” ДДЮТ. Одна из после
дних коллекций Марии “Муха- 
Цокотуха” стала известной в по
казах Всеукраинского конкурса 
юных дизайнеров: I место в но
минации “Прет-а-порте” Всеук
раинского конкурса дизайна 
(Киев); I место конкурса юных 
модельеров г. С лавутича; 
1иплом “Наилучшая коллекция” 
на Международной виставке-яр- 
марке “Ребенок-XXI столетие” 
(Киев); I место отборочного тура 
конкурса “ Южный экспресс” 
(Симферополь).

И наконец — I место в номи
нации “Успех моей будущей про
фессии” на московском Между
народном турнире "Одаренные 
дети”, в под держку президентской 
программы “Дети России" по бла
гословению Патриарха Московс
кого и Всея Руси Алексия II. Фо
рум проходил под девизом: “Вос
питание души —■ истинное служе
ние Отечеству”.

Хочется сделать акцент на 
том, что в форуме участвова
ло более 10 тысяч участников, 
а также руководители мини
стерств, члены Совета РФ, де
путаты Госдумы РФ, президен
ты республик, губернаторы, ху
дожники, писатели, артисты, 
представители СМИ.

Мы выражаем огромную 
благодарность за оказанную 
Маше помощь в подготовке и 
участии в форуме Владимиру 
Петровичу Удовиченко — мэру 
Славутича, Светлане Сергеев
не Никольской, Лидии Григорь
евне Леонец, Татьяне Алексан
дровне Бойко, Татьяне Иванов
не Мулловой, Галине Григорь
евне Кондратенко— руководи
телю студии “МодиСт”.

Огромное спасибо также 
Булавину Б., Трофимовой Е., 
Вихареву Э., Демидову А., де
тям и родителям школы моде
лей “Алта”. Сухомлинский пи
сал: “Мы продолжаем себя в 
наших детях”, и талантливым 
детям сегодня оказывают под
держку не только родные, пе
дагоги, администрация наше
го города.

Мне хотелось бы дать совет 
тем, кто стоит на пороге выбо
ра. Я искренне желаю каждо
му из вас ощутить всю гамму 
эмоций и переживаний твор
ческого успеха! И еще, если вы 
начинаете свой путь к успеху, 
помните: если сегодня ты ни
чего не создал для своего Бу
дущего, для своего удивитель
ного и прекрасного Завтра, то 
Завтра наступит не скоро.

Дорога успеха пряма и ши
рока, чтобы по ней могли сле
довать Таланты твои, Славу- 
тич!

Галина КОНДРАТЕНКО, 
руководитель имидж- 

студии “Мода и стиль” 
ДДЮТ

№15 (207), 10 апреля 2003 г.
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Сейчас вам следует относиться ко всему с большим 
спокойствием. Постарайтесь не выходить из себя по 
малейшему поводу. Вы будете удивляться, почему ваши 
коллеги так равнодушно относятся к предлагаемым вами 
идеям. Вас станет раздражать любая неточность и рас
плывчатость. Уверенность в том, что лишь конкретность 
принесет желаемый результат, создаст у окружающих 
впечатление о вас как о высокомерном человеке.

ТЕЛЕЦ 21.04 ■
На этой неделе у вас очень много дел, но вы полны 

решимости с ними справиться. Настроение приподня
тое, появляется желание общаться с большим количе
ством людей и делиться со всеми своим хорошим на
строением. Главное, не теряйте чувства уверенности в 
своих силах и достигайте цели. Не забудьте уделить вре
мя семье на выходных, ведь ей так не хватает вашего 
внимания в последнее время. Вы должны успеть везде!
------------------------------------ ш ---------------------------------

Эта неделя и этот месяц для вас —  время напряжен
ного труда. Не жалейте времени на то, чтобы устано
вить истину. Но будьте осторожны со своей торопливос
тью - она вам будет только мешать. Обдумывайте каж
дый свой шаг тщательно, не стремитесь прыгнуть выше 
головы. Возможно, что вам придется решать много чу
жих проблем. Но это пойдет вам только на пользу и пре
достережет от собственных ошибок.

И
Сейчас ваше здоровье немного улучшится, но будут 

беспокоить нервные расстройства и бессонница. Это 
будет напрямую связано с обилием мовых впечатлений 
и полного отсутствия времени на то, чтобы осознать 
происходящее. Раки вообще довольно консервативны, 
хотя и боготворят молодость и стремятся никогда не 
отстать от новых тенденций, понятий и новостей.

Вам надоели кратковременные любовные связи, хо
чется чего-то более продолжительного и серьезного. 
Итогом этого нового романа в мечтаниях вам видится 
спокойная и счастливая семейная жизнь. Вам хочетст 
романтики, прогулок под лунным светом, многознач ■ 
тельных взглядов, переполненных любовными чувства-1 
ми и страстью, которая поглощает вас с головой. Такой 
роман возможен с Овнами и Девами. _____

На этой неделе вам стоит задуматься о карьере. Если 
обстоятельства будут благоприятны, то рост вашей ка
рьеры предопределен. Но насколько высоко вы взлети
те, зависит только от вас и ваших усилий. Единствен
ное, чего вам стоит остерегаться, так это зависти своих 
коллег по работе. Сдержанность и самоконтроль помо
гут вам сгладить острые углы и не допустить развития 
конфликтной ситуации.

На этой неделе стоит вспомнить о своих родителях, 
им сейчас очень нужна ваша помощь и поддержка, воз
можно, материальная. На выходных обязательно посе
тите их, если они далеко живут, то хотя бы позвоните. 
Также вспомните об интересах тех, кто вам близок: лю
бимый человек, дети. Ведь этот месяц весьма "опасен" 
— вас может захватить романтика во всех ее проявле
ниях, и это может нарушить гармонию в семейных отно
шениях.

Общество, которое вас окружает, должно смениться 
полностью (для вашего же блага). Соблюдение тай«ы 
потребует от вас душевного напряжения, особенно < -  
дело связано с проблемами доходов и налогов. ЮрЬе^ 
там, медикам, писателям не стоит прилагать недюжин
ные усилия, чтобы сдвинуть начатое дело с мертвой точ
ки: на этой неделе вам это сделать все равно не удастся.

1а этой неделе ждите сюрпризов, судьба щедро ода
рит ими вашу жизнь. Но не все то золото, что блестит. 
Так что не стоит бросаться навстречу предполагаемому 
счастью, присмотритесь внимательнее — а вдруг это не 
то, к чему вы стремитесь. В финансовом отношении все 
более или менее благополучно. Кому-то из близких дру
зей потребуется ваша поддержка, в том числе и матери
альная.

На этой неделе у вас пропадет желание работать и 
появится непреодолимое желание посвятить себя дому. 
Вам захочется сделать ремонт, или хотя бы переставить 
по-новому мебель. Постарайтесь помягче отреагировать 
на отсутствие энтузиазма у ваших родных по этому пово
ду, не поддавайтесь эмоциям и попробуйте понять жела
ния других. Избегайте рассеянности в мелочах, иначе это 
может привести к неожиданным крупным неприятностям.

этот период вы чувствуете себя центром внимания 
и на этой неделе сможете более активно принимать уча
стие в коллективном творчестве. На работе вы в полной 
мере сможете реализовать свои давно лелеемые пла
ны. Вы почувствуете уверенность в своих силах, а глав
ное — заставите поверить в это своих коллег и началь
ство. Прислушайтесь к советам Стрельцов.

На этой неделе плохое настроение будет чередовать
ся с хорошим. Для одиноких Рыб эта неделя может стать 
судьбоносной. Вы наконец-то встретите того, о ком так 
долго мечтали. Лет пять назад вы не могли и подумать, 
что станете встречаться с человеком такого рода дея
тельности. Уже несвободным Рыбам не советуем пере
живать по поводу мнимых соперников. Это все ваши 
фантазии или пустые сплетни завистников.
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